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Благоустроим родной
город

На благоустройство гор. Томска отггус. 
каются значительные средства.

Забота о благоустройстве города ложит
ся в первую очередь на местные Советы. 
На ХП сессии Томского горо'дското Совета 
депутатов трудящихся был утвержден по
дробный план строительства коммуналь
ных сооружений и благоустройства горо
да. В его выполнении долж)НЫ принимать 
участие коалентивы всех предприятий, 
оо>ганизаций, учебных взведений ж учреж
дении lepô a. С их помощью в этом году 
должно быть построено 18 километров се
тей водопровода, более 7 километров ка
нализации, 84 тысячи квадратных метров 
дорог и тротуаров покрыто асфальтом, 
216 тысяч квадратных метров — гра
вием, более чем на десять километров 
должны протянуться новые деревянные 
тротуары, десятки ты^яч новых де1ревьев 
и кустарников должны украсить город.

Однако план этот выполняется плохо, 
не организован контроль за его выполне
нием, местные Сонета не проявляют дол
жной настойчивости и инициативы в про
ведении в намеченные орони всех ра!бот. 
План благоустройства Томска вышлнел 
на 1 августа: по строигедьству водопро
водных сетей — на 7,8 процента, по 
строительству канализдгщи — на 16,4 
процента, по асфальтированию улиц и 
площадей — на 48 проиенто® и т. д.

Почему же так произошло?
Некоторая часть депутато'в горсовета — 

та. Просвирнина, ЧердынцЬ, Еоломийцевз 
и другие — выступают активными орга
низаторами работ по благоустройству. Но 
Б целом исполком и постоянно действую
щая коммунальная комиссия городского 
Совета неудовлетворительно руководили 
важным делом благоустройства о1бластного 
центра.

Неудовлетворительное выполнение пла
на благоустройства явилось также следст
вием того, что горисполком, райисполкомы, 
районные партийные оргаинзации слабо 
организуют трудящихся для участия в 
работах по благоустройству.

Ео.ллективы ряда предприятий и уч
реждений с подлинной ответственностью 
подо1П1ли к выполнению плана блаюуст- 
ройства. Успешно ведет работы на при
вокзальной п-тощади коллектив железно
дорожной отанции ToiMCK-I. Он благоуст
раивает ндющадь, разбил на пустыре близ 
вокзала сад площадью в один гектар. Ак
тивно участвуют в работах . по благоуст
ройству коллективы Томского завода ре
жущих инструментов, шпалонропиточного 
завода, швейной фа|брики iN« 5, хле1боком- 
бината.

В то же время коллективы многих про
мышленных предприятий, учреждений со
вершенно не занимаются благоустройством 
города.

У некоторых руководителей предприя
тий и организаций наблюдаются иждивен
ческие настроения, надежда, что за них 
кто-то благоустроит территорию жилого 
поселка или усадьбы ведомстве'нного жи
лого дома. За прошедшие 7 месяцев теку
щего года почти не нриступили к выпол
нению задаиий по благоустройству кол
лективы государственного , подшипниково
го заво1да, карандашной фабрики, электг'О- 
механического завода, госмельяицы, заво
да резиновой обуви и других.

Мало что делается по благоустройству 
жилых усадеб. Нередко можно видеть в

усадьбах полуразрушенные надворные по
стройки, покосившиеся и полуразбитые во
рота и заборы. В поселке лесоперевалоч
ного комбината у домов стоят непроходи
мые лужи, у конторы комбината и у сто
ловой — непролазная грязь.

Некоторые руководители так свыклись 
с грязью и беспорядками, что готовы ско
рее уплатить штраф за антисанитарное 
состояние жилого фонда, чем вести борьбу 
с этой грязью.

Совершенно неудовлетворительно вы
полняет свои обязанности трест «Томск- 
строй» по строительству объектов комму
нального хозяйства, включенных в план 
работы треста на 1954 год. Из 2 мил.лжо- 
нов рублей средств, ассигнованных на 
строительство очистньех сооружений водо
провода, достройку трамвайного депо, 
строительство новой бани в EnpoecKoot 
районе, достройку постоянных подходов 
понтонного моста ш перв10Й очереди тепло
фикации, фактически на 1 августа тре
стом освоено только 360 тысяч рублей, 
что составляет 11,7 процента к годовому 
плану.

Благоустройство родного города—кров
ное дело всех жителей. Только опираясь 
на широкие массы трудящихся гор. Том
ска, умело направляя их инициативу, ис
полком горсовета сможет выполнить все 
те большие задачи, которые стоят перед 
ним в деле благоустройства.

Но горисполком и райисполкомы недо
статочно привлекают депутатов для конт
роля и окавания на месте помощи в орга
низации вьшолнения рещений XII сессии 
горсовета, не развернули широкого со- 
циалистнчес®01го ооревлования между рай
онами города ж опдельньши предприятяя- 
ми, оргаяшзациями и учебными затодепия- 
мж за быстрое и доброкачествеаное вы
полнение заданий по благоустройству.

Состоявшийся недавно пленум Томского 
горкома ЕПСС отметил неудовлетворитель
ное состояние работ по благоустройству в 
областном центре. Пленум потребовал от 
городских и районных партийных и со
ветских органов резко улучшить руковод
ство работами по благоустройству гор. 
Томска.

Сейчас задача состоит в том, что
бы в кратчарйший срок исправить по
ложение с благоустройством города. 
Нужно резко ускорить темпк строи
тельства коммунальных сооружений, ис
пользуя оставшийся благоприятный пери
од. Несбходимо, чтобы исполкомы 
городского и районных Советов депутатов 
трудящихся повысили требовательность в 
хозяйственным руководителям предприя
тий за безусловное выполнение заданий 
по благоустройству. Надо широко развер
нуть в коллективах массово-политическую 
работу и добиться активного участия всех 
трудящихся в благоустройстве города и 
подготовке его в юбилею.

Город должен придти в сво̂ ему праздни
ку — 350-легнему юбилею — чистым, 
красивым, а это требует проведения боль
шой работы по ремонту и покраске фаса
дов зданий, ремонту и устройству тротуа
ров, наведению санитарного порядка и чи
стоты в каждой усадьбе.

Большое и важное дело благоуетройстза 
города нужно взять под повседневный 
контроль партийньи и советских органов, 
непримиримо беироться с фактами формаль
ного и безответственнояч) отношения к 
благоустройству родного города.

ПОВЫШАТЬ ТЕМПЫ ХЛЕБОУБОРКИ!
Внлючыть в уборочные работы все средства нолхозов и М ТС!

^  Н а ПОЛЯХ —  
области

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Ком
байновая уборна озимой ржи нача
лась почти во всех колхозах зоны 
Зырянской МТС. На поля колхоза 
имени Сталина, Богословского 
сельсовета, вышло 5 комбайнов. 4  
комбайновых агрегата приступили 
к уборке ржи в колхозе «Борьба 
за коммунизм».

За день 12 августа в колхозе 
нмени Карла Маркса двумя ком
байнами убрано 25 гектаров зер
новых.

Комбайнер тов. Лобанов, рабо
тающий на полях колхоза «Ком
мунар», комбайном «Сталинец-6» 
убрал в этот день 12 гектаров 
ржи.

Вывели свои комбайны на поля 
и механизаторы Чердатской МТС. 
Комбайнеры тт. Горбунов и Ани
симов убрали в колхозе «Ок
тябрь» первые 15 гектаров ржи. 
Комбайиер тов. Плоом, работаю
щий в сельхозартели имени Хру
щева, в первый день работы 
убрал рожь на площади 11 гекта
ров.

МОЛЧАНОВО. (По телефону). В 
колхозах Молчановского . района 
включаются в работу ком
байны. Позавчера в колхозе 
имени Сталина комбайном скоше
ны первые 5 гектаров озимой 
ржи.

КРИВОШЕИНО. (По телефо
ну). Обе МТС района — Криво- 
шеинская и Рыбаловская — при
ступили к комбайновой уборке. 
Позавчера в колхозах зоны Кри- 
вошеинской МТС комбайнами бы
ло убрано 17 гектаров зерновых. 
В этот день комбайнер т. Неврет- 
динов, обслуживающий колхоз 
имени Вахитова, убрал на «Ста- 
линце-6» 5 гектаров.

24  гектара убрали позавчера 
комбайнеры Рыбаловской МТС. 
Лучшие показатели за день у 
т. Храпова.

БАКЧАР. (По телефону). Все 
шире развертывается фронт убо
рочных работ в районе. Маши
нист льнотеребилки т. Казан
цев из Галкинской МТС на 
тереблении льна значительно пере
выполняет нормы. Вместо 5 гек
таров по норме в день, он убирает 
по 8 — 10 гектаров льна. Качество 
уборки хорошее.

Систематически перевыполняют 
нормы льнотеребильщики тт. Фе
дотов н Панкратов, Они убирают 
по 8 — 9 гектаров льна ежедневно.

Первыми в районе начали вы
борочную уборку озимой ржи кол
хозы илДени Сталина, «Победа со
циализма», ИМ61Ш Калинина. В 
колхозе имени Сталина за 4  дня 
сжато вручную 4  гектара ржи. 
Позавчера в этом колхозе начали 
уборку ржи комбайнами.

Ш ЕГАРКА. (По телефону). 
Колхозы зоны Гусевской МТС 
включаются в уборку зерновых. 
Колхозники сельхозартели «Мо
лот» убрали вручную более 20  
гектаров озимой ржи. Здесь выте
реблено около 30 гектаров 
льна. Теребление льна ведут все 
колхозы зоны Гусевской МТС.

С уборной не торопятся
Замечательные хлеба зреют в этом году 

на полях колхозов Еожевниковского рай
она.

На многих массивах хлеба уже созрели. 
Давно можно на полный ход пустить в 
работу простейшие конные машины, на 
отдельных участках можно приступать и 
к комбайновой уборке.

Однако уборка урожая в ра.йоне до сих 
пор не развернулась. Ни в одном колхозе 
не иопользуются простейшие уборочные 
средства. Жатки в колхозах стоят на при
коле. До сих пор не включена в работу 
ни одна сенокосилка, Ерайне медленно 
убирается хлеб вручную. В колхозе «Заве
ты Ленина», например, за день 12 авгу

ста 10 женщин убрали еерпами лишь 
0.50 гектара ржи.

В результате беззаботности руководите
лей колхозов и МТС к 13 августа в кол
хозах, обслуживаемых Чилинской и Воро- 
новской МТС, было убрано лишь 22 гек
тара ржи и вытереблено 16 гектаров 
льна. Не лучше положение с уборкой и в 
колхозах зоны Ювалинской МТС.

Недопустимая затяжка уборочных ра
бот в районе неизбежно вызо)вет большие 
потери зерна.

Райком партии и райисполком должны 
принять решительные меры к быстрейше
му развертыванию уборки урожая. В убо
рочные работа необходимо включить все 
средства МТС и колхозов.

А. ВАНИН.

Уберу хлеб в cicambie сроки, 
без потерь

в нынешнем году я буду своим само
ходным комбайном убирать хлеб на полях 
колхозов имени Чкалова и имени Еруп- 
ской. Соревнуюсь я с комбайнером тов. 
Грязновым, который обслуживает колхоз 
«Большевик». За сезон уберу не менее - 
400 гектаров вместо 220 гектаров по 
плану. Ежесменно буду убирать не 
менее 18 гектаров хле̂ бов.

Я ознакомился с полями, составил мар
шрут движения. Работать буду по часо
вому графику. Мой комбайн оборудован 
электрическим освещением. Это даст мне 
возможность работать по 16—18 часов в 
сутки.

Отвозка зерна на тока и зерносушилки 
будет производиться автомашиной, раз

грузку бункера — производить только 
на ходу.

Еомбайны нашей МТС уже находятся в 
колхозах. Но руководители колхозов не 
торопятся с выделением людей в агрега
ты.

В правлении колхоза имени Чкалова 
не могут сказать, кто будет занят на со
ломокопнителе, на подвозке воды и горю
чего. В колхозе до сих пор нет рабочего 
плана уборки урожая.

Правление колхоза должно немедленно 
устранить эти недостатки.

Г. БОЛДЫРЕВ, 
комбайнер Пудинской МТС 

Пудинского района.

Н А  С Е Н О У Б О Р К Е

План сенокошения перевыполнен
9 августа колхоз имени Булганина, 

Шегарского района, выполнил план сено
кошения.

Что помогло колхозу успешно завер
шить сеноуборку?

— Правление колхоза, — говорит 
председатель артели тов. Хмельницкий, — 
вместе с бригадирами полеводческих 
бригад заранее составило план сеноубор
ки. За каждой бригадой были закреплены 
сеноуборочные средства, в бригадах созда
ли звенья. Еаждый колхозник заранее 
знал свое место на сенокосе.

Гусевская МТС выделила колхозу 2 
тракторные и одну самоходную сеноко
силку. Однако машины вначале работа
ли плохо, не были отрегулированы. Тогда 
правление колхоза обратилось за по
мощью к колхозному кузнецу тов. Заце- 
1иину. Он и ликвидировал все недостатки.

Машинисты тракторных сенокосилок 
скашивали по 20 и более гектаров в деиь.

В соревновании на сеноуборке первое 
место держала 3-я полеводческая бригада 
тов. Еремкина. В этой бригаде нет ни 
одного человека, который не вьшолнял бы

на сенокосе производственных заданий. 
Тт. Попов. Лавренчук, Фокина, Лузина 
ежедневно выкашивали по 0,45—0,50 
гектара при норме 0,35 гектара. Еосцам 
не уступали и метчики сена. Особенно 
хорошо метали стога братья Илья и Гри
горий Еугай.
Машинист конной сенокосилки тов. Пан

кин постоянно перевьшолнял свое днев
ное задание. На его счету 120 гектаров 
скошенного сена.

Большую помощь оказали ко.гхозу на 
сенокосе студенты полите_хнического ин. 
ститута. ,

Партийная организация колхоза совме
стно с сельским Советом большое внима
ние придавала гласности соревнования на 
сенокосе. Результаты работы за день 
отмечались на доске показателей.

Еолхозники сельхозартели имени Бул
ганина решили заготовить сверх плана 3 
тысячи центнеров сена. Сейчас колхоз, 
не снижая темпов, одновременно с 
уборкой зерновых, ведет сверхплановое 
сенокошение.

А. КИРГИНЦЕВА.

У сп ех и  м е х а н и з а т о р о в  н а  с е н о у б о р к е
ЗЫРЯНЕА. (По телефону). Е 13 августа 

Чердатская МТС вьгаолнила план трак
торного сенокошения на 97,7 процента. 
Первенство в соревновании завоевала 
тракторная бригада, руководимая комму
нистом т. Дмитриевым. Механизаторы 
этой бригады вьшолнили задание но

тракторному сенокошению иа 192,7 про
цента.

Хороших показателей на заготовке кор
мов добились также бригады, руководи
мые тт. Пожидаевым, Недыбиным, Еро- 
шевским, Жойдиковым. Задания ими вы
полнены на 150—170 процентов.-------  U.U uu.!inGni3i n<* ириденгов,

................................................................................................................................... .......... ................................... ............

Вручение международной Сталинской премии
„За укрепление мира между народами^^

чилийскому поэту Пабло Неруде

Обработка почвЫ по методу 
Т, С. Мальцева

ОДЕССА, 12 августа. (ТАСС). Хлеборо
бы и специалисты сельского хозяйства 
области проявляют огромный интерес к 
новой системе обработки почвы, предло
женной колхозным ученым лауреатом Ста
линской премии Т. С. Мальцевым.

Еак сообщил корреспонденту ТАСС ди
ректор опорно-показательной МТС имени 
Шевченко тов. Панков, в пяти колхозах 
зоны станции закладываются ЮО-пектар- 
ные опытные участки с более мощным по 
глубине пахотным горизонтом. Половина 
будет засеяна озимой пшеницей, осталь
ная часть пашется под зябь для весенне
го сева пропаш-чьи культур — в основ
ном кукурузы.

Первыми приступили к пахоте по ново
му методу тракторные бригады, обслужи
вающие колхозы имени Воршилова и 
«СуепГльиа праця». Вспашка ведется на 
глубину 40—45 сантиметров плугами без 
прдцлужяшов и отвалов. Е каждому 
тракторному агрегату прикреплен агроном 
МТС, следящий за качеством пахоты. На 
опытных участках будет применена новая 
система обработки парв.

Во многих МТС области агрономы, ин
женеры, механизаторы в содружестве с 
КОЛХ031НЫМИ новаторами изучают прогрес
сивные методы обработки почвы и сева 
для диффернцировашного применения их 
в мртных условиях.

Новые степные поселки
АЕММИНСЕ, 12 августа. (ТАСС). В 

районах освоения целинных и залежных 
земель выросли десятки новых поселков. 
На берегах рк Ишим, Еумай, Терса, вбли
зи озер Жардыкодь, Узынколь и других 
Роруж1Сны жилые дома, столовые, боль
ницы.

Хорошо ведется стрительстр в Мари- 
новском совхозе. Здесь многие новоселы 
овладели стрительными опециальностями 
в с усаиехом выполняют работу камеаща-

ков, плотников, кровельщиков. Ширко 
применяются скоростные методы рытья 
котлованов, укладки фундаментов, сборки 
домов. Благодаря этому в новом совхоз
ном поселке за короткое врмя возведены 
десять четырхквартирных домов, ряд 
культурно-бытовых и хозяйственных по
строек.

Полным ходом идет строительсгр в 
Еиевском, Акмолинском, Бауманском и 
Еайрактинском совхозах. С начала года 
на новых землях выросло 27 предков.

БУЭНОС-АЙРЕС, 12 августа. (ТАСС). 
11 августа в городе Сант-Яго в гртини- 
це «Сарй» под прдседательстрм чилий
ского писателя лаурата национальной 
пршии по Л1итертур Фернандо Сантива- 
на сртоялось вручение М1еждунарО|Дной 
Сталтгнокой премии «За укрепление чира 
между народами» видному общртвенному 
деятелю, поэту'Пабло Неруде.

На цермонни вручения прмии при
сутствовали сенаторы и депутаты кон
гресса Чи.ти от радикальной и социали- 
стшчркой партий* и партии труда, неза
висимые депутаты, прподазате.ш уни- 
•веритета, писатели и другие' прдстави- 
тели общественности. С приветственны
ми речами выступили вредседатель. пала
ты депутатов Бальтасар Еастр, председа
тель црфсоюза писателей Чили Бешеднкто 
Чуаки, прдседатель Чилийского комитета 
заприты мира полковник Альфредо де 
Амести, сенатор и профессор права Луис 
Еинтерос Трвкот, депутат-радикал Эрмес

руды в борьбе за мир и дружбу между 
народами.

От имени Еошитета ш международным 
Сталинским премиям выступил советский 
писатель П. Г. Эренбург. Он тепло гово
рил о большом поэте совпеменности Пабло 
Норуде, о его замечательных стихах и 
поэмах, воепевающих идеалы справедли
вости, мира и бра.тства народов. «В Ва- 
Шг8м лице, — обращаясь к Неруде, сказал 
Эраабург, — я. хочу приветствовать та;к- 
же от всего советското яагрода Ваш тру
долюбивый, миролюбивый И; смелый 'На- 
ро-д. Мы знаем, как дорожит чилийский 
народ своей свободой, своей независи
мостью — мы помним все: от дней 
О’Хиггинса и Сан-Мартина до наших 
дней. А1ы верим, что на/род, который пре
вратил пустыню в источник богатства, 
который дал человечеству прекраспых 
писателей, который в тягчайших усло
виях отстаивает свою 1пациональную куль-

Аумадз. Выступавшие отметили роль Не- i туру и свою независимость, — это боль-

Выступление Пабло Неруды

шои парод, заслуживший право на сво
боду и на счастье.

(В своих произведениях Вы показали, 
как народы, братские вашему, создают 
замечательные культурные ценности и 
борются за свою культуру, за свое свя
щенное пра:во быть хозяином в собствен
ном доме. Сегодня вместе с чилийцами ра
дуются аргентинцы и бразильцы, люди 
Мексики и Уругвая, патриоты всех рес
публик Латинской Америки. Они знают, 
что как бы ни были сильны враги М1ира, 
сколько горя ни пришлось бы переживать 
той или иной республике, правда востор
жествует, и HHKOMiy не удастся лишить 
сто семьде1сят миллионов граждан .1атнн- 
ской Америки права жить так, как им 
это подсказывают их традиции, их разум, 
их совесть».

Под бурные аплодисменты присутство
вавших Илья Эрепбург вручил Неруде 
диплом и золотую медаль лауреата меж
дународной Сталинской премии. Пабло Не
руда' выступил с ответной речью, которая 
была выслушана с большим вниманием.

Сталинская область. В Горловке на 
шахте №  4 — 5 «Никитовка» большим 
уважением пользуется семья почетного 
шахтера А. И. Торбы. Он работает за
бойщиком, а его сыновья Николай и 
Владимир — крепильщиками, Вик
тор — горным мастером. Праменяя 
передовые методы труда, все они зна
чительно перевыполняют производствен
ные задания.

На снимке: семья А. И. Торбы (слева 
направо) Владимир, Николай, Александр 
Иванович и Виктор перед спуском в 
шахту. (Фотохроника ТАСС).

«Дофюти© друзья! Илья Эренбург пере
сек континент, чтобы вручить мне меж
дународную Ста.шлс'К.ую премию «За ук- 
репленм© мира между народами». Еотда я 
его попросил Об этом, я знал о ©го заня
тости, о его большой и славной жизни 
писателя, но я думал, что будет двойной 
честью для моего народа и для моей ро- 
дшы, если я получу из его рук эту пре
мию, которая до настоящего времеви бы
ла присуждена только некоторым предста
вителям нашего континента и среди них 
великому певцу Полю Робсону и крупно
му писателю Жорлси Амаду...

Борьба за национальную независимость 
американских народов не прекращается. 
Эренбург назвал имена О’Хштинса, Сан- 
Мартина, тех, кто от морей до горных 
хребтов основал наши миролюбивые от
чизны. Они хотели, чтобы наши народы и 
нашу культуру, наши обь̂ чаи и наши

анамена уважали все страны. Народы ла
тиноамериканских стран продо.тжают эту 
'борьбу, и велико число нензвостных ге- 
poeiB, которые пали, защищая достоинство 
Латинской Америки. Чтобы поднять это 
достоинство, латиноамерикан1ские народы 
ведут борьбу за мир и презирают торгов
цев кровью и ненавистью. Есл1и моя поэ
зия отразила это чувство, если в строфах 
моих стихов есть ясность и любовь, то 
•это потому, что я в какой-то малой степе
ни смог отразить чувства моей страны, 
что я являюсь рядовым бойцом моей ро-
ДИНЫ.

в Советском Союзе я был цринят бла
городным советским народом с большими 
почестями, дружбой, искренностью, госте
приимством и любовью. Двери biobx домов 
бьин передо мной̂  открыты, я увидел 
гранд1иозные стройки и прекрасную поэ
зию. Я могу сказать, .что вместе с поэта

ми моего поколения меня ожидали Пуш
кин и Маяковский, чтобы показать мне 
все советское величие. Я не могу за
быть этого. И если мы не смогли отве̂  
вить т©.м же, то народ и культура Чили 
в разных формах выразили свое горячее 
уважение к представителю Советского 
Союза. Настанет день, когда мы будем 
првнимать дружеские послания с тем до
стоинством, которого они заслулоивают, и 
тогда МС.ЖДУ нами не будут стоять тем
ные наемники, лживые твари, стремящие
ся подорвать братство между пародами.

Принимая Сталинскую премию «За ук- 
реплевие мира между народами» и выра
жая благодарность за эту высшую награ
ду, я заверю еще рае, что моя жизнь, мое 
слово, моя поэзия, в меру моих сил, бу
дут нести свет, радость, борьбу и любовь. 
В наше время это является дедом чести 
поэтов».

Н аучно-ат еист ическая
пропаганда

ТАШЕЕНТ, 13 августа. (ТАСС). На г л -
воде «ТаШ'Сельмаш» состоялась лекция •  
строении вселенной.

За последнее время на этом заводе уси
лилась научно-атеистическая пропаганда. 
В августе на предприятии прочитаны лек
ция «Есть ли жизнь на других плане
тах?» и другие. В красных уголках 
демонстрировались научно-популярные 
фильмы.

В неямторых дворцах культуры и клу
бах предприятий отвдылись . постоянно 
девствующие лектории, где читаются лек
ции на научно-атеистические темы, про
водятся вечера вопросов и ответов, обору
дованы специальные фотовыставки.

Партийные и профсоюзные организа
ции привлекают к научно-атеистической 
пропаганде ученых, пропагандистов н 
агитаторов города.

Трудовы е усп ехи  
лесозагот овит елей

ПЕТРОЗАВОДСЕ, 12 августа. (ТАСС). 
Сегодня коллектив Пяжиевосельгского лес
промхоза — крупнейшего предприятия 
треста «Южкареллес» за̂ вершил выполне
ние восьмимесячной программы по вывов- 
КС древесины.

Это — четвертый леспромхоз в Еарело- 
Фжвской ССР, досрочно завершивший план 
восьми месяцев. Успешно справляются с 
планом вывозки леса и многие другие 
предприятия лесной промышленности рес
публики. С опережением графика работа
ют коллективы трех лесозаготовительных 
трестов и более 20 леспромхозов. Они уже 
отгрузили новостройкам страны десятки 
железнодорожных эшелонов древесины 
сверх плана.

Успеху лесозаготовителей способствует 
лучшее использование богатой техники. В 
.этом году выработка на каждую лесовоз
ную автомашину повысилась по сравне
нию с прошлым годом на шесть процен
тов, а на передвижную электростанцию и 
кран—на девять процентов. Сменная вы
работка каждого трелевочного трактора в 
лесной промышленности повысилась в 
среднем на 0,7 кубометра.

С начала года карело-финские лесоза̂  
готовители вывезли на нижние биржи 
почти на 1.200 тысяч кубометров леса 
больше, чем за соответствующий период 
прошлого года.

П ш енично-пы рейны е  
гибриды  в к о л х о з а х  

Донбасса
СТАДИНО, 12 августа. (ТАСС). Еолхоз-* 

ники сельхозартели имени Жданова, Сели-̂  
довского района, осенью прошлого года 
выписали из главного ботанического гада 
Академии наук СССР семена пшеничво- 
пырейных гибридов № 599 и № 136. 
.Несмотря на засушливое лето, гибрид 
№ 186 дал на каждом колосе в среднем 
по 56 зерен, тогда как «Од-3» — всего 
лишь но 16—20 зерен. Вес волоса этого 
гибрида оказался в два с половиной раза 
больше, чем волоса «Одесской-3». Поч
ти такой же урожай получен с посевов 
гибрида ОД 599. Оба сорта оказались 
очень устойчивыми против полегания и 
невосприимчивыми в таким опасным бо
лезням, как головня и ржавчина.

Нынешней осенью опытные посевы 
пшенично-пырейного гибрида будут рас
ширены в колхозе. Намечают посеять на 
своих полях пшенично-пырейные гибриды 
и другие сельхозартели области. Многие 
колхозники и специалисты сельского хо- 
зяпства привезли семена этой культуры е 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ки. Там же они подробно изучи.ти агротех
нику возделывания-гибридной пшеницы.

К  пребы ванию  в М о с к в е  
делегации англ и й ско й  

л ей б о р и стско й  партии
Находившаяся в Москве проездом в Еи- 

танскр Народную Республику делегация 
английской лейбористской партии во гла
ве с Е. Р. Эттли за время своего пребыва
ния в столице посетила МГУ на Ленинских 
горах, беседовала с руководителями универ
ситета, осмотрела достонримечательностн 
Еремля. Делегация посетила 12 августа 
Мавзо.теи В. И. Ленина и И. В. Сталина. 
Англипскпе гости ознакомились с работой 
московских вокзалов, о-смотрели метропо
литен, посетили лечебные учреждения, 
П М и другие магазины, а та-кже побыва
ли на квартирах у рабочих и служащих 
столицы.

12 августа делегация английской лей
бористской партии во главе с Е. .Р. Этт.1И 
выехала из Москвы в Еитай.

(ТАСС),
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Больше практической помощи первичным 
партийным организациям

Важнейшим условием успешного реше
ния задачи крутого подъема сельского хо
зяйства является всемерное усиление пар
тийно-политической и о̂;1ганизаторской ра
боты в массах. Руководство колхозами и 
МТС должно быть конкретным, основан
ным на глубоком знании дела. Поэтому 
Центральный Комитет Коммунистической 
партии потребовал от инструкторских 
групп райкомов партии по зо1нам МТС уси
ления живой повседневной работы с людь
ми, конкретного шструктиров'ания секре
тарей первичных партийных организаций 
юолхезо®.

Перестройка работы сельских райкомов 
партии, создание инструкторской группы 
По зоне МТС позволили райкому КПСС 
улучшить рукю1Водет1В10 территориальными 
и колхозными париипными организациями, 
устан01вить более живую и повседневную 
связь с Ko.viMyHHCTaMH села, оказывать 
болоа систематическую помощь цервич- 
ным офганизаииям в их организаторской 
работе в колхозах, в проведении всех 
сельскохозяйственяых работ.

После постановления сентябрьского и 
февральско-мартовского Пленумов ЦК 
КПСС Пудинский райком КПСС значитзль- 
по сократил количество заседаний и вся
кого рода совещаний. Секретари и другие 
работники аппарата райкома КПСС стали 
чаще бывать в колхозах среди тружеников 
социалистических полей и животноводст
ва, проводят организаторскую и политиче
скую работу среди колхоенико'В, на месте 
помотают секретарям парторганизаций, 
председателям артелей, заведующим фер
мами, бригадирам полеводче10К1ИХ и трак
торных бригад.

Например, инструктор группы райкома 
партии по зоне МТС тов. Саиспаев боль
шую часть своего рабочего времени быва
ет в колхозах Щерстобитовского сельсове
та, глубоко вникает в экономику всех от
раслей хозяйства К0Л Х090В.

Тов. Саиспаев помогает секретарю тер
риториальной первичной парторганизации 
проводить паргийно-иолитичеекую работу 
на селе. Учитывая индивидуальные осо
бенности каждого коммуниста, он помо
гает организовать выполнение ими пар
тийных поручений. При участии тов. Саис- 
паева парторганизация регулярно обсуж
дает жизненно важные для колхозов и 
партийной организации вопросы. В под
готовке партийных собраний, как прави
ло, принимают участие рядовые комму
ниста.

Тов. Саиспаев сам выетушает перед на
селением с докладами.

Усиление организационной и политиче
ской работы в колхозах Шерстобитовеко- 
го сельсовета дало значительное улучше
ние в работе колхозов.

Секретарь райкома КПСС по зоне .МТС 
тов. Павличенко часто выезжает в кол

хозы, по нескольку дней находится там, 
стремится глубже разобраться в колхоз
ном произ'эодстве, принимает практиче
ские меры для улучшения дела. Он помо
гает озкрэтарям первичных партийных 
организаций улучшать внутрипартийную 
и партийно-доднтическую работу, прово
дит инструктивные совещания с а'Штато- 
рами, сам выступает с лекциям1и я док
ладами шзред населеяи1гм.

Но в работе аппарата райкома партии 
есть еще много серьезных недостатков. 
Секретари райкома партии еще недоста- 
точно оперативно занимаются хозяйствен
ной и пожиической. жизнью колхозов, 
особенно колхозов организационно слабых. 
Отсутствие ко'нтроля за работой первич
ной парторганиза.цни МТС со стороны от
делов райкома партии и секретаря райко
ма партии по зоне МТС тов. Павличенко 
•привело к ослаблению партийно-полити- 
ческоп работы в МТС, что отрицательно 
сказалось на работе станции. Отдельные 
тракторные бригады не выполнили обя
зательств. Низка трудовая дисциплина, 
часты поломки, npocTon машин в нэриод 
летних полевых paioor. Молодые трактори
сты но получают должной помощи непо
средственно на полосе. Иялсеяер, механи
ки, секретарь первичной парторганиза
ции МТС в тракторных бригадах бывали 
редко. Бюро райкома с большим опозда- 
ияем ишра)Вило это по.ложение.

Райком не вс© еще сделал по налажи
ванию партийно-политечес'Кой работы в 
колхозах. Нет должной помощи партий
ным организациям по иалаживанию пар
тийно-политической работы на селе со 
стороны отде.вдв райкома партии. Мало 
оказывается помощи первичным партор
ганизациям и npaB.ieHHMM колхозов, кото
рые не обслуж1Иваются МТС. Работники 
райкома, райиснолко-ма там бывают редко, 
ограничива-ются разговора;ми по радио да 
общюш указаниями во время пребывания 
руководящих работвико® этих колхозов на 
сю®еща»ях в районно1М ценчц».

Принимая решения, райком, партии не 
всегда подкрепляет их организаторской ра
ботой. В результате отдельные решения 
остаются до конца не выполненными.

В этом- году райком партии заслушал 
отчеты многих секретарей первичных 
парторганизаций по вопросам организа
торской и массово-политической работы, 
но не все первичные парторганизации по
лучили помощь во-время, а рогалевская 
первичная партийная организация с боль
шим опозданием иадучила не только инст
руктаж на месте, но и само решение. Ра
ботники райкома прибыли в эту парторга
низацию, когда принятое решение потеря
ло должную остроту и жизнь выдвинула 
на первый план новые неотложные зада
чи. Не удивительно, что в работе этой
--------------- iiiiiiiiimiiiiimiiii-------------------

парторганизации оставались серьезные не
достатки.

Работники райксма партии должны по
стоянно помнить, что инструктирование— 
это не канцелярское занятие, а живое 
творческое дело. Инструктор не может 
быть только регистратором недостатков. 
Он должен - быть организатором устране
ния - всех недостатков, мешающих вьшод- 
нению задач, поставленных перед рай
оном.

К сожалению, у нас есть еще такие ра
ботники, которые любят констатировать 
факты плохой работы партийных, комсо
мольских организаций, МТС и колхозов, 
но не считают своим долгом заниматься 
организаторской работой среди колхозни
ков, оказывать практическую помощь кол
хозам, МТС.

Секретарям первичных парторганиза
ций нужен инструктаж, который воору
жал бы их знанием и умением организо
вать выполнение стоящих задач. Чтобы 
дать такой инструктаж работникам МТС 
и колхозов, инструктор, равно как и лю
бой другой работник райкома партии, 
призванный инструктировать кадры, сам 
обязан гдубо'ко знать дело, хорошо разби
раться во всех вопросах хозяйственной и 
политической работы в деревне.

Для пшьгше1шм знаний партийных ра- 
богиико1В, партийного и со1ветского акти
ва райком КПСС провел 40-часовой семи
нар с участием 22 коммунистов и комсо
мольцев по изучению основ cenbCKOiro хо
зяйства.

Проведены семинары секретарей пер
вичных парторганизаций, инструктивные 
совещания а.гитаторов, совещания бригади
ров полеводческих и тракторных бригад.

С огромным воодушевлением встретили 
работники ее.дьского хозяйства постановле
ние HMHbCKOiix) Пленума ЦК КППС. Сейчас 
парторганизации развернули ра.боту по ор
ганизации исполнения решений Пленума 
ЦК КПСС. Проведены еовещаняя агитато
ров, лекторов и докладчиков, которые вы
ступают на собраниях колхозников с до
кладами о решениях июньского Пленума, 
об обращении совещания передовиков 
сельского хозяйства Сибири.

Подобраны и про-инструктиро<ваны орга- 
визаторы на ке.мбайны. Развертывается 
еоц1иалистич©С|Кюе ооренневание за свое
временную и высококачественную убор
ку урожая.

Коммунистическая партия Советского 
Союза всегда придавала огромное внимание 
делу воспитания кадров. Повседневное 
обучение, инструктирование их является 
важнейшим условием успешного решения 
задач-, поставленных партией и прави
тельством в области дальнейшего развития 
сельского хозяйства.

Е. БЫСТРОВА,
секретарь Пудинского райкома КПСС.

П о  с т р а н и ц а м  р а й о н н Ы х  г а з е т
КОНЦЕРТЫ ДЛЯ КОЛХОЗНИКОВ

Коллектив художественной самодеятель
ности клуба Асиновского лесозавода дал 
концерт для колхозников сельхозартели 
«Победа». На к-онцерте присутствовало 
более 150 человек.

Агитбригада районного Дома культуры 
(руководитель тов. Волк) поставила кон
церт в колхозе имени'Хрущева и оказала 
помощь коллективу художественной само
деятельности Аснновской МТС в подготов
ке тематического вечера «За урожай».

Агитбрига.да Ново-Николаевского сель
ского клуба дала на полях колхоза имени 
Ста.тина 2 концерта.

«Причулымская правда».

ПЕРЕДОВАЯ ДОЯРКА

В колхозе имени Буденного, Туганского 
района, широко развернулось соревнова
ние среди работников ферм за повышение 
продуктивности общественного животно
водства.

На 1 августа подведены итоги работы 
дояров молочно-товарной фермы. Первое 
место в соревновании дояров заняла тов. 
Вриулько. За 10 месяцев сельскохозяй
ственного года, она надоила по 1.500 лит
ров молока на каждую фуражную, корову 
вместо 1.400 литров по плану.

До 1 октября тов. Ериудько обязалась 
надоить от каждой закрепденноц за ней 
коровы не менее 2.000 дцтров ыо.тока.

«За сталинский урожай».
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К О М П Л Е К С Н О Е  

С О Р Е В Н О В А Н И Е  

Р Е  Ч Н И  К О В  И  С П Л А В Щ И К О В

Первые места завоевали 
коллектив Нарымской сплавной 
конторы и команда парохода 

„Л ейтенант Здоровцев^
Президиум областного совета профсою

зов подвел итоги комплексного социали
стического соревнования лесосплавных 
предприятий и речников за июль. Он от
метил, что в результате развернувшегося 
комплексного социалистического соревно
вания сплавщиков с речниками в це
лом по тресту «Обьлбсосплав» план вы
полнен до перевозке леса в судах на 116 
процентов, по перевозке леса в плотах — 
на 170,7 процента и по прибытию леса в 
конечные пункты — на 121,2 процента,

Напбо.тее высоких показателей в июле 
добился коллектив рабочих и служащих 
Нарымской сплавной конторы, выполнив
ший план отгрузки леса в плотах на 
140 процентов, по перевозке леса в судах 
— на 104 процента, прибытию древеси
ны в конечные пункты — на 143 про
цента и сплотке леса — на 224 процен
та. Этому коллективу присуждено первое 
место среди предприятий треста «Обыесо- 
сплав» с вручением переходящего красно
го знамени облсовпрофа.

Пр©зид1иу.мом облсовпрофа отмечено зна- 
нительяое улучшение работы коллекигеа 
Усть-Чулымской сплавной коиторы после 
принятия им обязательства дать сверх 
плана 100 тысяч кубометров древесины. 
Сплавная контора выполнила план пуска 
древесгоы на 222 процента, перевозки 
леса Б плотах — на 122 процента, при
бытия древесины в конечны© пушоты — 
на 114 процентов и летней сшгатки ле
са — на 104 процента.

Отмечена хорошая работа коллектива 
Асивовской сплавной конторы. Коллектив 
этой еплавконторы награжден грамотой 
облсовпрофа.

Среди судов Томского районного управ
ления речного флота первое место е вру
чением переходящего красного знамени 
облсовпрофа присуждено команде парохо
да «Лейтенант Здоровцев» (капитан тов. 
Буреев, председатель судкома тов. Янков
ский). Команда этого парохода план июля 
выполншга на 155,6 процента и добилась 
снижения себестоимости перевозок на 44 
процента, сэкономила 105 часов ходового 
времени и 53.968 рублей.

За хорошую работу награждены грамо
тами облсовпрофа команды теплоходов 
«Сергей Лазо» (капитан тов. Тихонов, 
председатель судкома тов. Молчанов), 
«Дмитрий Донской» (капитан тов. Карет
ников, цредседате.ль судкома тов. Сеченов) 
и пзгрохода «Александр Попов» (капитан 
тов. Верзаков, председатель судкома тов. 
Янковский).

Также отмечена хорошая работа судов- 
плотоводов «Маршал Шапошников», «Не- 
вель», «Ростов», «Киев», «Поти». Коман
ды этих судов награждены грамотами обл
совпрофа.

В МИНИСТЕРСТВЕ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ 
СОЮЗА ССР

22 июля Прашительсгво Австрии при
слало ноту Советскошу Правительству, в 
которой выдаигалоеь хгр'едложяие о ооо- 
Дании Комитета да послов СССР, Фран
ции,- Англин и США с участием предста
вителей Австрии для рассмотрения вопро
сов, относящихся «к облегчению сущест
вующего положения Австрии».

12 августа и. о. Зав. 3 Европейским 
Отдело'М МИД СССР М. Г. Грибанов вру
чил послу Австрии в СССР г-ну Н. Би- 
шбффу ответную ноту Оовет(Ж01ГО Прави
тельства, текст которой публикуется ни
же.

«Подтверждая получение ноты Австрий
ского Правительства от 22 июля. Мини
стерство Иностранных Дел Союза ССР 
считает необходимым заявить следующее.

Как известно, на.йарлинском совеща
нии Министров иностранных дел СССР, 
Франции, Англии и США делегация Со
ветского Союза внесла конкретные пред
ложения, направленные на скорейшее 
ургтулироваше австрийското воцроса, ко
торые, однако, не были приняты нрави- 
тельстваии США, Англии и Франции, 
вследствие чего не было достигнуто со
глашение о заключении государственного 
договора с Австрией.

В своей нот© Австрийское Правитель
ство выдвигает предложови© о с*оадании 
Комитета из послов Франции, Англии, 
США и СССР с участием представителей 
Австрии, который должен заниматься рас- 
смотреажом лишь отд|ельных вопросов, от

носящихся «К облегчению существующего 
положеиия Австрии». Советское Прави- 
тельсчто ̂ считает, что создание Комитета 
с укаяанной выше целью не может обес- 
печ1Ргь достижение соглашения о государ- 
етвеином договоре, заключение которого 
решило бы вс© частные вопросы, относя
щиеся и К облегчению существующего ио- 
Л'Ожения Австрии.

Советское Правительство попрежнему 
полагает, что имеется полная возмож
ность для заключенвш государственного 
договора с целью восстановления свобод
ного и независимого австрийского госу
дарства и считает цед'есообразным, как 
оно об этом заявляло на Берлинском сове- 
щаиии, чтобы переговоры о государствен
ном договоре были продол̂ кены в дипло
матическом порядке в гор. 'Вене с уча
стием Правительства Австрии. В соответ
ствии с этим Советское Правительство 
заявляет о cBoeiii согласии созвать совеща
ние из послов СССР, Франции, Англии и 
США в Вен© с участием представителя 
Австрии, которо© занялось бы рассмотре
нием оставшихся неурегулированными во- 
прооов, относящихся к проекту государст
венного договора с Австрией, и других 
вопросов, связанных с заключением это
го договора».

Г-н Бишофф заявил, что он немедлен
но передаст содержание этой ноты Совет
ского Прави'тсльства Правительству Авст
рии.

Повседневно заниматься производственным 
строительством в колхозах

Строительство жилых домов 
" в леспромхозе

в Ергайском леспромхозе на второц/ 
лесозаготовительном пункте выстроено 10 
новых жилых домов. Строятся дома в по
селке Центральном, где они образуют но
вую улицу.

Большой размах в леспромхозе приоб
рело индивидуальное строительству. Сей
час строятся 30 индивидуальных ' домов. 
Леспромхоз помогает за|Стронщ1икам транс, 
портом и лесоматериалами.

С каждым годом увеличивается обще- i 
ственноо поголовье скота в колхозах Пар- 
бигского района. Следовательно, требуется 
все больше и больше благоустроенных 
животноводчеешх помещений. ’

Многие колхозы района по-хозяйски 
занимаются строительством. Так, в кол
хозе имени Сталина запланировано до
строить в 1954 году коровник на 100 
голов, свинарник на 150 голов, птичник 
на 1.000 голов. Этот план успеш
но выполняется. В колхоз© созданы дв© 
постоянны© строительны© бригады да 
16 человек, ими руко'Водят тт. Чистя
ков и Чуши. Сейчас первая бригада ре- 
дет строительство коровника и телятника 
на 50 ГОЛОВ. Вторая бригада завершает 
строительство клуба на 250 мест. Выпол
нен план заготовки круглого леса. Весь 
ОН подвезен к месту строительства и к 
пи.тоустановк©. В скотных дворах уста
новлены автопоилки и проведено элек
троосвещение.

Председатель колхоза тов. Соколов и 
правление колхоза постоянно занимаются 
организацией строительства. Строитель
ные бригады перевыполняют днешые 
нормы. Качество работ хоровдее.

Заботятся о строительстве и в колхозе 
имени Маленкова. Здесь заилащро'Вано 
построить в текущем году коровник па 
100 голов, птичник на 1.000 голов, 
силосную башню на 450 тонн. Коровник 
строится из брусьев. Брусья полностью 
заготовлены. Распиловку колхосники ве
дут на своей пилораме-. Построено поме
щение под локомобиль и заканчивается 
строительство свинарника на 30 голов.

Однако не везде дела идут хорошо. 
Колхозы имени Кирова, имени Хрущева,

«Заветы Ильича», имени Ворошилова ве
дут строительство неудовлетворительно. В 
колхозе имени Кирова запланировано 
нынче построить коровник на 80 голов, 
птичник на 1.000 голов, достроить сви
нарник на 150 годов. Однако к строи
тельству птичника здесь ещ© не нристу- 
паля. Свинарник строится уже 3 года, а 
коровник — два. Качество строительных 
работ плохое.

Строительная бригада из 6 человек ис
пользуется на работах, не связанных со 
строительством. Пре1дс©датель' колхоза 
тов. Кожевников и заместитель его тов. 
Кочетков смотрят на стрсительство как 
на второстепенное дело. Скот размещают 
в недострое1нных помещениях.

Не работает строительная бригада и в 
колхсэе ИМ1ЭНИ Хрущева.

Машинно-тракторные станции не ока
зывают помощи колхозным строителям. 
Парбигская МТС (директор тов. Игнатен
ко) взяла Обязательство построить коров
ник в колхозе им'ани Андреева на 100 го
лов, но пока ничего ещ© не сделала. Вы- 
сокоярская МТС но договору с колхозами 
должна была вывезти 2.000 кубометров, 
лесоматериалов, вывезла лишь 1.400 к-у- 
бо.мстров.

Районный комбинат (и. о. директора 
тов. Кучин) не выполняет заказы кол
хозов по снабжению их тесом и другими 
материалами.

Матинно-тракторным стаициям и рай
онным юргаяизациям необходимо усилить 
помощь колхозам, ведущим строительство.

Л. ПРИГМКОВА.

Н А  В С Е С О Ю З Н О Й  С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Й  В Ы С Т А В К Е

ПервЬю встречи
Над монументальным входом Всесоюзной 

сельскохозяйствеяной ' выставки разве
ваются на ветру праздничные флаги. Идут 
и идут посланцы народа, зарубежные го
сти. Конца края нет людскому потоку. Он 
растекается ручейками по нарядным прос
пектам, аллеям и площадям выставки. Все
го десять дней прошло после открытия, а 
здесь уже успело побывать около миллио
на человек. Начались дни упорной и 
систематической учебы в этом подлинно 
народном университете.

Экскурсантов сразу можно узнать — и 
по их загорелым обветренным лицам, и по 
одежде, и по самой манере держаться. Они 
В большинстве ждут группами. Но главная 
Ех отличительная черта — неуемная лю
бознательность, глубокая заинтересован
ность в существе дела. Они осматривают 
стенды, экспонатные участки, животновод
ческие фермы, теплицы как рачительные, 
требовательные хозяева, стремящиеся по
черпнуть для себя все полезное, не упус
тить важного, что пригодится у себя.

Срок пребывания экскурсита на вы
ставке короток — пять дней, и поэтому 
почти каждый основное внимание направ
ляет на изучение опыта, непосредственно 
относящегося к его профессии. Дело,/го
рой, не ограничивается только зашгбями 
в блокнотах, договариваются и о система
тической переписке, о пересылке тех или 
иных семян, о продолясении цервого зна
комства и возможной встрече непосредст- 
ценно на производстве.

... В Доме сельхозкультуры закончились 
две лекции — беседы бригадира колхоза 
имени Хрущева, Можайского района, 
М. И. Артемова и председателя колхоза 
имени Владимира Ильича, Ленинского 
района. Московской области. Героя Социа
листического Труда И. А. Буянова. Оба: и 
бригадир и цредседатель колхоза страст
ные препагандисты выведенных академи
ком Н. В. Цициным и его сотрудниками 
ишенично-пырбйных гибридов. Они рас
сказали о замечательных качествах этих 
гибридов. Так, на'участке бригадира Ар
темова на площади 34 гектара в прошлом 
году было снято е каждого гектара по 50,8

центнера озимого шиенично-пыреиного 
гибрида М 1. В колхозе имени Владимира 
Ильича получены также высокие урожаи 
других пшенично - пырейных гибридов 

599 и № 186. Несмотря на дожди с 
сильными ветрами, эти хлеба высотой в 
человеческий рост не полегли, их убрали 
без потерь. Пгаенично-пырейные гибриды 
хорошо переносят длительную засуху, не 
осыпаются, не боятся грибных заболева
ний. ,

После лекции мы вышли на запружен!- 
ную народом аллею выставки вместе с 
председателем, колхоза имени Кирова, Ле
согорского района. Ленинградской области, 
В. С. Антошиным. Он доверительно сооб
щает: — Договорился с москвичами. Обе
щали прислать почтовой посылкой не
сколько килограммов семян пщенично-пы- 
рейных гибридов. Думаю, что и на ленин
градской земле цицинская пшеница даст 
обильные всходы.

... На лекцию председателя колхоза 
имени Сталина, Сальского района. Ростов
ской области, А. П. Чеховского спеииально 
пришел председатель колхоза «Победа», 
Гесргиевского района, Южно-Казахстан
ской области. Герой Социалистического 
Труда И. С. Волощук. Он внимательно 
прос.лушал яркий рассказ об успехах этого 
всесторонне развитого многоотраслевого хо
зяйства. Особенно его заинтересовала при
меняемая в колхозе комплексная механиза
ция всех производственных процессов, ор
ганизация труда и оплата трудодня. В его 
блокноте появились записи: «По приезде 
обсудить на правлении вопрос о возможно
сти ежемесячного авансирования колхоз
ников натурой и деньгами»; «Взять схе
му комплексной очистки зерна в колхозе 
имени Сталина» и другие.

На выставке в золотой россыпи народ- 
Н01ГО творчества много замечательных са-- 
мородков. Вот, например, в павильоне 
«Урал» отведен специальный стенд опыт
ной станции при колхозе «Заветы Ленина», 
Шадрипского района. Курганской об
ласти. Возглавляет ее ученый-колхоз
ник полевод колхоза — лауреат Сталин
ской премии Терентий Семенович Мальцев.

У себя в колхозе он разработал и приме
нил много новых агрономических прогрес
сивных приемов, направленных на повы
шение урожайно'Сти сельскохозяйственных 
культур. В итоге за последние пять лет 
на площади 2.350 гектаров получен в 
среднем урожай с одного гектара 18 цент
неров. Это при самых плохих погодных 
условиях.

Опыты Т. С. Мальцева опрокидывают 
многие установившиеся каноны, рождают 
новые проблемы, по-новому разрешают 
старые агротехнические приемы. Поэтому 
естественен повышенный интерес, кото
рый проявляется к небольшому и скромно 
оформленному стенду колхоза «Заветы 
Левина». Сюда приходят многие: и про
фессор Стачтинградского сельскохозяйствен
ного института В. Ф. Шубин, даучающий 
мальцевский прием безотвальной глубокой 
пахоты на солончаках; работники сельо̂ ко- 
го хозяйства из Якутии, Челябинской и 
Саратовской областей, где в научно-иссле
довательских организациях уже заложены 
опыты по изучению передовых агротехни
ческих приемов Мальцева применительно 
К местным условиям; сюда приходят̂ так- 
же колхозники, агрономы других районов 
страны, зарубежные гости. В книге отзы
вов оставляются, например, такие записи: 
«Работы колхозника Мальцева раввоценпы 
научному открытию. В четыре года можно 
пахать только один раз! Ведь это подлин
ный переворот в науке земледелия».

Многолюдно в животноводческом город
ке. У четырехрядного коровника экскур
санты тесным кольцом окружили женщи
ну в белом халате — зоотехника  ̂фермы 
колхоза «12 Октябрь», Костромской обла
сти, Героя Социалистического Труда 
А. М. Лищенко. Осмотрев ферму, стадо 
которой состоит из коров и молодняка 
красивой серобурой масти высокопродук- 
тавнои костромской породы, экскурсанты 
долго не расходятся. Следует один вопрос 
за другим. Интересуются кормовыми ра
ционами, севооборотами, оплатой трудодня. 
Пожилой человек с характерным для ук
раинца слегка певучим говором пытливо 
расспрашивает зо|техника колхоза. На 
его груди поблескивает золотая звезда с 
серпом и молотом.

— На ферме нашего колхоза имени 
Ленина, Хмельницкой области, скот непло
хой и удои немалые, — говорит он. — В 
среднем получили по 2.768 литров молока 
в прошлом году на каждую из 188 коров,

Но это почти Б два раза меньше, чем у 
вас. Теперь не успокоюсь пока не сравня
юсь с колхозом «12 Октябрь». Хлопн'ув 
ладонью по блокноту, он продоллсает: — 
все записал. Как приеду, займусь пересмот
ром рациона. Высоких удоев можно до
биться, когда в рационе животных в боль
шом количестве имеются картофель и дру
гие сочные корма, как у вас. Прикинем 
возможность отвода на. будущий год участ
ка земли под кормовой ка.ртофель...

— Не забудь, товарищ Войко, и про 
холодное воспитание телят, этот замеча
тельный метод следует перенять, — бро
сает реплику другой экскурсант , из 
Хмельницкой области, секретарь городско. 
го райкома партии Ф. Ф. Титарчук.

Несколько поодаль другая группа экс
курсантов «атакует» волроса.ми председа
теля колхоза «Горшиха», *Ярославской об
ласти С. С. Голубева. Ферма крупного ро
гатого скота этой артели также демонст
рируется на выставке. Глядя на доброт
ную постройку, где размеще.но стадо фер
мы, один из экскурсантов не без лукавст
ва спрашивает:

— В вашем колхозе, видимо, не так, 
как на выставке?

Это замечание задело, взволновало пред
седателя колхоза. — Мы не приукрашива
ем, приезжайте в колхоз и увидите такие 
же точно фундаментальные типовые ко
ровники, а новый строящийся скотный 
двор на 100 коров, четыре силосные ба.ш- 
ни ж телятник, пожалуй, будут лучше вы
ставочных.

Председатель колхоза говорит о росте 
кормовой базы, о том, что в этом году 
площадь под кормовые культуры увеличи
лась на 112 гектаров, что впервые на си
лос посеяли 20 гектаров кукурузы. Хоро
ши в колхозе урожаи корнеплодов, клеве
ра и 6'етественных трав. Обильные п раз
нообразные корма сказались на повыше
нии удоев. Он не торопясь раскрывает пе
ред собравшимися увлекательную историю 
развития этого передового хозяйства, «сек
реты» высокой продуктивности скота. И 
непринужденная беседа у фермы перехо
дит в содержательную лекцию о том, как 
на ярославских землях, не отличающихся 
высоким плодородием, где в прощ.том 
крестьяне еле-еле сводили концы с конца
ми, колхозники добились выдающихся ус
пехов.

В первые же дни открытия выставки 
определились наиболее популярные места 
посещений. У животноводов—животновод

ческий городок, у механизаторов—уса.дь- 
ба МТС и павильон механизации и элек
трификации сельского хозяйства, а у рас
тениеводов прежде всего экспонатные по
севы и иичуривский сад. Тут всегда — 
людно.

За павильонами стоят высокой стеной 
золотистые х.леба и кажется, что это одно 
большое поле, На самом же деле здесь мно
го делянок различных сортов злаков. Экс
понатные участки при павильонах «Зер
но» и «Земледелие» — наг.тядная иллю
страция огромных достижений советской 
селекции. На участках — 300 лучших 
сортов зерновых, зернобобовых и крупя
ных культур. Всеобщее внимание привле
кают новые формы зерновых культур — 
многолетняя пшеница № 2 с высоким со
держанием белка в зерне. Ее можно ко
сить два раза 'за сезон, вначале на сено, 
затем на зерно. Подолгу не отходят цосе- 
тители от этих делянок, где. рядом с уже 
пожелтевшей стерней поднялась новая 
буйная зеленая поросль.

Бригадир тракторной бригады Буденнов- 
ской МТС тов. Минаков и главный агро
ном ЕулундинскойЖТС т. Куранова из 
Алтайсдаго края интересуются сортами 
Яровой пшеницы, рекомендуемыми для по
сева на целинных и залежных землях. 
Они отличаются высокой урожайностью, 
засухоустойчивостью ж хорошими хлебопе
карными качествами. Там же завязывается 
оживленная беседа с группой экскурсан
тов из Тернопольской о'бдасги. Главный 
агроном Литятжнской МТС I. Г. Гамов, ос
матривая участки, где показываются про
грессивные способы посева — узкорядный 
и перекрестный зерновых и ква.дратно- 
гпездовой — пропашных культур, обра
щаясь к своим 'землякам, говорит: #

—В нашем крае нужн© побыстрее вво
дить эти методы, давно по достоинству 
оцененные передовыми колхозами и совхо
зами страны.

От группы тернопольцев отделилась 
женщина. К лацкану ее серого костюма 
прикреплена звезда Героя Социалистиче
ского Труда. Она подошла к участк.у ку
курузы. Это — звеньевая колхоза имени 
Сталина Евгения Долинюк. Она подробно 
расспрашивает экскурсовода, о всех 35 
выращенных здесь сортах кукурузы и ее 
гибридов, а затем делится с присутствую
щими опытом своего звена. В павильоне 
Украинской ССР она встретилась е изве
стным украинским мичуршщем Марком 
Озерным. До этого ездила к нему в кол

хоз «Червонный партизан», в Днеиропет- 
ровскую область, где многому научилась и 
надеется не отстать по урожайности куку
рузы от своего учителя.

По статистическим данным только за 
первые пять дней на выставке побываю 
около 17 тысяч экекурса.нтов. Среди них— 
депутатов Верховного Совета СССР и со
юзных республик—288, Героев Социали- 
дд'ического Труда — 191. Много было 
зарубежных гостей — делегации от 22 
государств.

В эти дни нам довелось встретиться в 
представителями чуть ли не В'Сех респуб
лик Советского Союза, людьми различных 
возрастов и профессий. Мы разговаривали 
с приехавшей из Башк.1грской АССР се
лекционером I. Н. Стре.1яевой, трудами 
которой выВ'вдены новые сорта виногра
да, прижившиеся в суровых условиях Баш
кирии. Они успешно плодоносят в 71 кол
хозе и государственных хозяйствах рес
публики. В районе ко.лхозного сада вы
ставки мы встретили 10. И. Кос из Наль
чика, годами собиравшего травы и цветы 
в горах Северного Кавказа и высадившего 
их на альпийской горке, где сейчас насчи
тывается 65 тысяч корней 250 видов ди
корастущих растений, отдельные из кото
рых имеют народнохозяйственное значе
ние. Мы говорили с директором Черкас
ской МТС С. М. Грисенко и комбайнером 
И. Н. Рядчим, свинарками А. Г. Педенко 
и М. С. Краыцовои с Украины, свинар
кой М. П. <1>ридрихсон из Латвии, инже
нером А. А, Фроловым с завода «Рост- 
сельма.ш» Ростовской области ж многими 
другими.

Каждый по-своему' оценивал выставку, 
но общее в этих высказываниях было од
но: теп.тое чувство любви к родной Ком
мунистической партии и Советскому пра
вительству, гордость за советских людей, 
создавших эту народную академию, флаги 
которой подняты не только над столицей 
нашей Родины, но и над необъятными 
просторами всей стра.ны, призывая к но
вым победам, к новым достижениям. Каж
дый из них подчеркггвал, что поездка на 
выставку обогатила его новым опытом, ко
торый по приезде он постарается реали;ш- 
вать на деле.

Па выставку приезжают другие гости, 
другие экск5фсанты, и они неуста.нно чер
пают драгоценные крупицы nepe.roBoro 
опыта из этого неистощимого родника.

М. НУШНЕР.
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Недооценивают научно
атеистическую пропаганду

уголки. Но они не стали еще подлинными 
очагами распроютранения еотеетвевно- 
научных знаний среди колхозников, 
рабочих и служащих. Созданные ири 
клубах сельские лекторские объеди
нения с наступлением лета ослабили про
светительную работу, а отдельные савсем 
прекратили свою деятельность. Лекто
ры лекторского объединеиия при Паны- 
чевском се.пьском клубе в этом году 
не прочли ни одной лекции на научао- 
атенстические темы. Работой лекторов- 
общественников никто не руководит. В 
течение иительного времени члены лек
торского теъединения никем не инструк
тировались, они вообще не имеют темати
ки для чтения лекций. А между тем, в 
поселках Панычево, Косой Лог, Суйга 
больше, чем где-либо, живучи религиоз
ные суеверия и предрассудки. Здесь рас
пространено гадание на картах, креще
ние детей и т. и. v

Наиболее подготовленная часть уиите- 
лей, агрономов, врачей входит в состав 
лекторской группы отдела культуры. Как 
они прив.локаюгся к чтению лекций на 
на̂ шно-атеистичехкие темы? В 1954 году 
силами лекторской группы отдела, куль
туры было прочтено только две лекции. 
Отдел плохо руководит лекторскими груп
пами, редко поручает лекторам выступать 
с лекциями перед населением.

Недо'оценивается научно-атеистическая 
пропаганда также группой докладчиков 
районного комитета партии. Руководитель

мало

В этом году многие лсители поселка 
Большая Галка справляли религиозный 
праздник пасху. Празднование сопровож
далось пьянкой Некоторые колхозники 
на второй день пасхи не вышли на рабо
ту. Например, работники животноводства 
не подвезли в этот день корм на ферму. 
В результате скот на животвоводческнх 
фермах целые с^тки простоял голодным.

Понятно, что партийная организация, 
сельское лекторское объединение и ею 
руководитель тон. Юрина обязаны были 
сделать из этого факта серьезные выводы. 
Этот факт говорил о том, что надо уси
лить научно-атеистическую процаганду. 
Но партийная и комсомольская организа
ции, сельский клуб села Большая Галка 
остались равнодушными к этому событию. 
Хуже того, отдельные коммунисты и ком
сомольцы сами приняли участие в празд
новании пасхи.

Подобные же факты имеются в поселках 
Подольск, Санникове, Юрковка и Горбу- 
новка. О чем говорят эти факты? OiiH 
свидетельствуют о том, что в Бакчарском 
район© оказался забытым важный участок 
идеологической работы — научно-атеисти
ческая пропаганда, пропаганда естествен
но-научных знаний среди широких сдоев 
населения.

Бакчарский район располагает болыпл- I 
Ю1 силами и возможностями для того, 
чтобы широко развернуть в сельских и 
колхозных клубах и библиотеках науч
но-атеистическую пропаганду. В районе 
работают десятки квалифицированных 
специалистощ по многим отраслям знаний. 
Но эти силы используются слабо.

Возьмем, например, работу районного 
отделения общества по распространению 
политических и научных знаний. Б обще
стве 39 члено-в. Значительная часть из 
них более или менее регулярно выступает 
е лекциями и доклададга на агровомиче- 
скле темы. Безусловно, в квалифициро
ванных лекциях по вопросам сельского 
хозяйства население нуждается. Но это 
не значит, что районное отделение обще
ства по расцространевию политических и 
научных знаний должно ограничивать 
свою работу пропагандой еельекохозяйст- 
вевных знаний. Оно обязано было широ
ко организовать чтение лекций и докла
дов на естественно-научные темы. Однако 
тематика лекций и докладов по этим во
просам очень узка. Так, со дня организа
ции общества в районе прочитано на 
научно-атеистические темы только две 
лекции.

Члены общества неохотно берутся за 
разработку и чтение лекций на научно
атеистические темы. Объясняется это от
части тем, что областное отделение Все
союзного общества по распространению 
политических и научных знаний плохо 
сцабжает районное общество литературой 
и текстами лекций на атеистические и 
естественно-научные темы.

В большинстве поселков имеются сель
ские или колхозные клубы и красные

Климов
проявляет интереса к организации лекций 
на атеистические, естественно-научные 
темы. Хуже того, работники отдела про
паганды и агитации считают, что члены 
группы докладчиков райкома партии 
должны читать лекции и доклады только 
по истории партии, о международном и 
внутреннем положении СССР. Что же ка
сается лекций на атеистические и естест
венно-научные темы, то это дело лектор
ской группы отдела культуры и сельских 
лекторских объединений, — заявляют 
они. Только этим можно объяснить отсут
ствие в плане рабрты группы докладчиков 
райкома партии лекций на атеистические 
темы. В отделе пропаганды и агитации 
райкома КПСС почти совсем прекратили 
руководство и контроль за работой лек
торской группы отдела культуры и сель
ских лекторских объединений.

Бюро райкома КПСС за цолгода ни ра
зу не обсуждало вопрос о состоянии про
паганды в районе естественно-научных 
знаний. Научцо-атеистическая пропа
ганда — важнейший участок идео
логической работы. Бакчарский райком 
партии должен быстрее ликвидировать 
серьезные упущения в этой работе, улуч
шить руководство лекторскими группами 
и объединениями, помочь сельским парт
организациям усилить научно-атеистиче
скую пропаганду.

Т. .НУРИЛОВИЧ.

□ □--------------------

/чшии конюх
Ваоилин Яков.левич Першин 22 года 

работает коню.хо.м в колхозе имени Чкало
ва, Пудавского района. Выращенных 
то®. Першиным лошадей можно встретить 
сейчас в© только в сюоадних колхозах, но 
и в другах районах области.

Гордость колхоза — жеребец «Бионос» 
породы арден. Потомство «Биовоса» за 
два последних года составило 40 жере-

В  О Б Щ Е Ж И Т И И
Возле проходной завода встретились 

двое: молодая работница в комбинезоне и 
пожилая, аккуратно одетая женщина . с 
умным открытым лицом. Встретились ра
достно, и было видно, что они — старые 
знакомые.

Молодая смотрела на старшую подругу 
сияющими глазами и, не пряча широкой, 
светлой улыбки, торопливо отвечала:

— Спасибо, Мария Петровна, мы с ним 
очень хорошо живем. И вас вспоминаем.

— Ну, что ты, Танюша, так уж, и 
меня...

— А как же! Для всех наших девчат 
вы были как бы второй матерью. Я и 
теперь хочу с нами иосоветоваться. Знае
те, у нас в семье ожидается...

И, понизив го.ш)с, они начинают живо 
говорить о деле, как видно, одинаково 
близком им обеим.

А через полчаса Мария Петровна, идет 
по заводскому поселку и вспоминает о 

• последних словах Тани:
— Вот и ма.терыо скоро стану. А к 

вам в общелштие пришла совсем девчон
кой. Помните?

«К вам в общежитие»... Да, Мария 
Петровна помнит. Девушка училась в ре
месленном училище, потом стала работать 
на заводе. Она была одной из многих 
девчат, заполнявших просторное здание 
заводского женского общежития. И все же 
Мария Петровна успевала интересоваться 
не только ее работой, но и личными забо
тами и радостями.

Узнав, что Таня подружилась с уча
щимся техникума Федей, воспитательница 
стала приематрнватБСя к их дружбе, по
беседовала с Федей, познакомилась с его 
семьей. А когда зашел разговор о свадьбе, 
она сказала девушкам;

— Свадьба члена нашего коллектива— 
общее торжество.

Тепло и дружески проводили девушки 
Таню на порог новой жизни — с цвета
ми, песнями, подарками. И сейчас они 
не забывают подругу, навещают ее.

Таня, молодой токарь завода, хорошо 
работает, участвует в общественной лгиз- 
ни. Чувство советского патриотизма, кол-

А. Г. Суслов — инструктор-парашю
тист Томского аэроклуба ДОСААФ, 
подготовил десятки парашютистов-спорт- 
сменов. Сам то®. Суслов совершил 280  
прыжков с парашютом.

На снимке; А. Г. Суслов.
Фото Ф. Хитриневича.

бят; б.тагодаря заботливому уходу тов. 
Першина н© было ни единого случая па
дежа жеребят.

Василий Яковлевич хороший шорник. 
В сво1бо.дяюе от основной работы время он 
нроизводит ремонт сбруи.

За свой труд тов. Першин неоднократ
но награждался почетным'И грамотами 
райкома партии и районного Совета депу
татов трудящихся.

На всесоюзные 
соревнования

Для участия в VI всесоюзных 
соревнованиях шлюпочных команд на 
цорвенстао СССР до морскому спортивно
му многоборью выехала сборная команда 
Томского областного морского клуба 
ДОСААФ. В ее состав вошли лучшие 
слорто.\геяы клуба: Владишр Демидов, Па
вел Журавлев, Владимир̂  Чеча, Дмитрий 
Конев, Борис Соустин и другие, всего де
сять человек. Возглав.ляет команду Ни
колай Москалев.

Сои4внования будут про.ход1ить‘в г. Но- 
воросеийске с 20 по 30 августа и имеют 
целью выявление шльнейдщх шлюпочных 
команд и членов ДОСААФ, овладевших 
комплексом морского спортивного много
борья.

Впервые томские досаафовцы встретят
ся с сильнейшими комаадамн страны в 
соревновании, включающем в себя десять 
видов спорта, среци которых: плавание 
на дистанц’ии 200, 1.500 метров, эстафе
та .8X50, классная парусная гонка на 
80 кабельтовых (14.816 метров), водно© 
поло, стрельба нз винтовки и другие.

Большой HHTepeiC представляет C0f6ofi 
коип.лекшая гребно-парусная гонка на 
дистанцию 50 кабельтовых (9.260 метров), 
которая требует не только уменья хоро
шо грести, но и управлять шлюпкой без 
руля, у.чснья быстро высадить десант, 
совершить короткую перебежку и от
крыть огонь по «противвку» из винтов- 

Г. ЗАЦЕПИЛИН.

П ередовые предприят ия  
м ест ной пром ы ш ленност и

Облисполком подвел итоти соревнова
ния предприятии облместтоппрома за вто
рой квартал. Первые премии и переходя
щие красные знамена присулсдены кол
лективам томской обувной мастерской 
Л1 3 и Парабельекого лесиромжоза. Об.тис- 
П'мком также отмстил хорошую работу во 
втором квартал© Бокзальноте и Куйбы
шевского рашгро'мкомбинатов г. ToMicKa.

Новая печь для обжига кирпича
в колнашенской промысловой артели 

«Кирпичник» заканчивается строительство 
кольцевой печи для обжига кирпича. Но
вая печь будет способна давать до Э ты
сяч штук кирпича в сутки. В сентябре 
кольцевая печь будет сдана в эксп.1с.ята- 
цию.

К А Ж Д Ы Е  С У Т К И -Ц И К Л

СОРЕВНОВАНИЕ ЛЕСОЗАГЬ ТО В И ТЕЛЕЙ
11 АВГУСТА

В социалистическом соревновании одержали первен
ство мастерские участки Ергайского леспромхоза.

Мастерский участок тов. МАКЕЕВА выполнил 1,4 
цикла.

Мастерский участок тов. АЛЕЕВА выполнил 1,3 цик
ла.

Мастерский участок тов. ГОДИНА выполнил 1,2 цик
ла.

Леспромхоз перевыполнил график лесосечных работ 
на 287 кубометров.

Мастерский участок тов. ФЕДОТОВА Нибегинского 
леспромхоза выполнил 1 ,4  цикла.

Мастерский участок тов. ПАВЛОВА Калтайского лес
промхоза выполнил 1,2 цикла.

Мастерский участок тов. ИВАНКОВА Чаинского лес
промхоза вьшолнил 1,2 цикла.

Мастерский участок тов. ЗУЕВИЧА Красноярского 
леспромхоза выполнил 1,2 цикла.

Мастерский участок тов. САЛАХУТДИНОВА Тимиря
зевского леспромхоза выполнил 1,2 цикла.

Мастерский участок тов. РЫМШИ Тимирязевского 
леспромхоза выполнил 1,1 цикла.

Мастерский участок тов. КОРОЛЕВА Чаинского лес
промхоза выполнил 1,1 цикла.

Мастерские участки тт. МАЙСАКА, КАРГИНА и 
СТАРИКОВА Колпашевского леспромхоза выполнили по 
1 циклу каждый.

Мастерский участок тов. САЛАГАЕВА Берегаевского 
леспромхоза выполнил 1 цикл.

Мастерский: участок тов. НОВОСЕЛОВА Парабельско- 
го леспромхоза выполнил 1 цикл.

Почти выполнили установленный по графику циклич
ности объем заготовки леса мастерские участки тт. ША- 
РАНОВА Калтайского леспромхоза, РУСИНОВА и КО- 
ЩЕНКО Зырянского леспромхоза, ПЕНЬКОВА Бакчар- 
ского леспромхоза, ДЕСЯТКИНА и ДЕМОЧКИНА Бе
регаевского леспромхоза.

12 АВГУСТА
В этот день снова одержали первенство в социалисти

ческом соревновании мастерские участки Ергайского лес
промхоза.

Мастерский участок тов. КИСЕЛЬМАНА выполнил 
1,7 цикла.

Мастерский участок тов. ГОДИНА выполнил 1,2 цик
ла.

Мастерский участок тов. АЛЕЕВА выполнил 1,2 цикла.
Леспромхоз перевыполнил график лесосечных работ на 

303  кубометра.
Хорошо работали оба мастерских участка Калтайского 

леспромхоза.

Мастерский участок трв. ПАВЛОВА вьшолнил 1,2 цик
ла. , „

Мастерский участок тсв. ШАРАНОВА выполнил 1,<“ 
цикла. _д

Леспромхоз перевыполнил график цикличности на оо  
кубометров. .  -

Мастерский участок тов. ФЕДОТОВА Нибегинского 
леспромхоза выполнил 1,2 цикла. .  ’ „

Мастерский участок тов. САЛАХУТДИНОВА Тимиря
зевского леспромхоза вьшолнил 1.2 цикла.

Мастерский участок тов. ПЕТРОВА Лайского леспром
хоза выполнил 1,2 цикла. ___

Мастерский участок тов, ШЕРКСНАС Лайского лес
промхоза выполнил 1,1 цикла.

Мастерский участок тов. ЗУЕВИЧА Красноярского 
леспромхоза выполнил 1,1 цикла.

Мастерский участок тов. САЛАГАЕВА Берегаевского 
леспромхоза выполнил 1,1 цикла.

Мастерский участок топ. РЫМШИ Тимирязевского
леспромхоза выполнил 1,1 цикла. ___ г ___

Мастерский участок тов. КАРГИНА' Колпашевского 
леспромхоза выполнил 1 цикл. „ .  „

Мастерский участок тов. МАЙСАКА Колпашевского
леспромхоза выполнил 1 цикл. ________

Мастерский участок тов. ПЕНЬКОВА Бакчарского 
леспромхоза выполнил 1 цикл. „

Мастерский участок тов. Ш АБАРШ ИНА Берегаевско
го леспромхоза выполнил 1 цикл. „  „  _

Мастерский участок тов. ДЕКТЯРЕНКО Пышкино-Тро- 
ицкого леспромхоза вщполгогл 1. цикл.

Мастерский участок тов. ВЕРЕДОВА Молчановского 
леспромхоза выполнил 1 цикл.

Мастерский ĵ nacTOK тов. ИВАНКОВА Чаинского лес
промхоза ВЫП0ЛЮ1Л 1 цикл.

Немного недодали леса по графику цикличности мас
терские участки тг. ДЕСЯТКИНА Берегаевского л ес^ Ш -  
хоза, КОШЕНКО Зырянского леспромхоза, СТАРИНОВА 
Колпашевского леспромхоза и КАРБЫШ ЕВА Томского 
леспромхоза.

Устойчиво стали работать 23  участка из 38, работаю
щих по графику цикличности. Но это число за послед
ние ДШ1 не растет, так как ряд мастерских участков про
должает отставать. В числе их мастерские участки 
тт. Злобина Зырянского леспромхоза, Бугакова Красно
ярского леспромхоза, Боцу и Батанова Лайского леспром
хоза, Христина Пышкино-Троицкого леспромхоза и дру
гие. Руководители предприятий обязаны помочь ко.плек- 
тивам этих мастерских участков ликвидировать отстава
ние. добиться ежёдневного выполпения и перевыполнешгл 
графика Ц1ШЛИЧИОСТИ.

РАВНЯТЬСЯ НА ПЕРЕДОВИКОВ
В социалистическом соревнова-ппн за 

успешное выполнение квартального плана 
вывозки древесины (по состоянию на 10 
августа 1954 года) лесозаготовительные 
предприятия комбината «Томлес» залима- 
ют следующие места: 1-е — Калтайскжй, 
2-е — Ергайский, 3-е — Нибсгпнекий, 
4-е — Берегаевский, 5-е — Колпашез- 
ский, 6-е — Чаинский, 7-е — Пышкпно- 
Троицкий, 8-е — Лайский, 9-е — Ерас- 
ноярский, 10-е — Томский, 11-е — Ти
мирязевский, 12-е — Каргасокскин,
13-е — Зырянский, 14-е — Бакчарский, 
15-е — Парабельский, 16-е — Молчанов- 
ский, 17-е — Тегульдетский, 18-е — Ба- 
сюганский, 19-е — Парбигский, 20-е -у 
Средне-Чулымский и 21-е — Куяновский.

Калтайский, Ергайский, Нибегинский и 
Берегаевский леспромхозы работают тем
пами, обеспечивающими выполнение квар
тального плана. Все остальные работают 
ниже своих возможностей. Большинство 
предприятий в первой декаде августа сни
зило темпы вывозки по сравнению с 
третьей декадой июля.

В ряде лесиремхееов ко-Мбинага «Тем- 
лес» еще низка производительность тру
да. Ео:м1Цлексная выработка на одного спи
сочного рабочего в день составляет, на
пример, в Томском леспромхозе 0,36 ку
бометра, в Пафбигском — 0,45, в Ба.к.чаф- 
ском — 0,63, в Парабельоком — 0,66, в 
Ераснеярском — 0,69 вубометра при пла
не 1 кубометр.

Поэтому забота о всемерном повышении 
1!роизводительности труда должна стоять 
сейчас в центре внимания хозяйственных 
руководителей, партийных и профсоюзных 
организаций. Надо шире развернусь со
циалистическое сореанованш© за безуслов

ное вьгпо.щенже принятых на себя кол
лективами леспромхозов социалистических 
обязательств по почину передовых колдек- 
тив<хв Москвы и Московской области.

Опыт работы многих мастерских 
участков и лесозаготовительных пунк
тов комбината «Томлес» пожазываот, 
что правильное внедрение графика цик
личности ноБышает производительность 
труда, резко улучшает использование тех
ники, обеспечивает ритмичную работу 
предприятия в течение всего месяца, 
обеспечивает слаженную работу на всех 
операциях заготовки леса. Еоличество ма
стерских участков, перевыполняющих су- 
точиое задание, с каждым днем возраста
ет. В июле лучших результатов добился 
мастерский участок то®. Старикова (Еол- 
пашевскин леспромхоз), выполнивший за 
месяц 30,2 цикла при задании 25 циклов. 
Перевыполнили месячные задания по ко
личеству циклов мастерские участки тов. 
Шарапова из Еалтайского леспромхоза и 
тов. Салагаева из Берегаевского леспром
хоза. Мастерский участок- тов. Салагаева 
выполнил 26,3 цикла при плане 26 цик
лов, заготовил, подвез и заштабелевал на 
верхнем складе 4,6 тысячи кубометров ле
са при плане 3,9 тысячи кубометра. На 
мастерском участке резко повысилась про
изводительность труда рабочих, улучши
лось использование механизмов. Еомплекс- 
ная выработка на одного списочного ра
бочего резко возросла.

Ероме этого мастерского участка, в Бе- 
регаевском леспромхозе по цикличному ме
тоду работает еще три мастер'скпх участ
ка, где мастерами тт. Десяткин, Демочкиц 
и Шабарщин. Эти мастерские участки ра
ботают также хорошо. В результате ши

рокого применения цикличного метода на 
лесосечных работах, Берегаевский леспром
хоз улучшил свою работу.

Совершенно иная картина в Парбиг- 
ском леспромхозе. Руководители предприя
тия до сих пор не перевели на работу по 
цикличному методу ни одной комплексной 
бригады, ни одного мастерского участка. 
В результате ко-мп.текеная выработка 
на одного списочного рабочего в день со- 
ста-вляет лишь 0,45 кубометра. Недооцени
вают цикличный метод в Томском лес
промхозе, где хотя и перевели один ма
стерский участО'К на работу по графику 
цикличности, но подошли к этому вопросу 
формально и работу участка не организо
вали. Поэтому он установленного задания 
не выполняет.

Известно, что, Ерасноярекпй леспромхоз 
в текущем году значительно улучшил 
свою работу, по сравнению с прошлым го
дом, но стоило только руководителям пред
приятия ослабить внимание к цикличному 
методу, как результат не , замедлил ска
заться — в июле леспромхоз не выполнил 
государственный план лееозагото<вок. По
этому не случайно, что комплексная выра- 
бстка на одного списо-чнего рабочего в 
день здесь составила лишь 0,69 кубомет
ра при план© 1 кубометр.

Бее это свидетельствует о том, что пер
востепенной задачей руководителей лесоза
готовительных предприятий, партийных и 
профсоюзных организаций является даль
нейшее внедрение в леспромхозах комби
ната «Томлес» цикличного метода органи
зации лесосечных работ, более шпрокое 
развертыванпе социалистического соревно
вания мастерских участков за выполпение 
и перевыполнение графика цикличности.

лективизма, любовь в труду, уважение в 
товарищу — все эти черты сформирова
лись в ее характере под влиянием и вос
питательницы Марии Петровны Тимофе
евой.

Таких, как Таня, у В01иштательяицы 
больше ста человек. И она настойчиво 
прокладывает пути к сердцу каждой де
вушки общежития, воспитывая у молоде
жи лучшие черты советского человека.

*»*
Воспитывать молодежь в духе беззавет

ной любви к Родине, преданности велико
му делу коммунизма, социалистического 
отношения к труду, воспитывать у моло
дежи высокие моральные качества совет
ского человека, — что может быть благо
роднее этой работы.

Многие свои беседы Тимофеева проВ'О- 
дила на эти темы. Многие ее беседы по
священы самоотверженному труду совет
ских людей, работе родного завода, пере
довикам производства нашей страны.

Нужно было показать, что многие 
передовые работницы завода — такие 
же девчата, комсомолки, как и вся масса 
работниц. Отличает их лишь более созна
тельное отношение в делу, культура 
труда, пытливая мысль. Об этом и гово
рила Мария Петровна в своих беседах.

Она познакомила работниц с трудом 
лучшей шлифовщ1щы завода Нади Ме- 
жинскои. И тут же цо|ч©ркнула:

— Надя не только опытная работница. 
Она—школьница, ученица десятого к-таеса 
вечерней школы. Разве это недоступно 
всем вам? Обязательно надо учиться, дев
чата!

— Трудно, — сказала одна из деву
шек,

— А Сашу Еурилло знаете? — спроси
ла в ответ Мария Петровна. — А Люсю 
Васильеву? Им, думаете, было легко?

II она рассказала, как, преодолевая 
трудности, эти передовые работницы заво
да закончили школу, поступили в техни
кум, Б политехнический институт.
У воспитательницы имеется список всех, 

кто вечерами занимается без отрыва от 
производства. А как девушки учатся,—об

этом она узнает не псна1елышке, а лично 
посещая школу рабо'чей мо.вддежя, беседуя 
с препо'Дава.телями, Однажды она замети
ла, что сборщица Маруся Ерейтова вече
ром не пошла на занятия. Повторилось 
это и в другой вечер.

— Ты почстгу не в ш.коле? — встре
вожилась Еоешитательн'ица.

— Тяжело учиться, я и бросила.
В эти вечера частым гостем, в комнате 

у Маруси была восадтатальница, а черта 
несколько дней Ерейтова етшва собрала 
книги и направилась на учебу.

Посреди зимы прибыла из детдома По
лина Еузеванова. |Деъонка ynnviacb в 
6 классе, но учебу не закончила.

— Учиться пока не буду, — заивила 
она воспитательнице.

— Еак знаешь, — сдержанно ответила 
Мария Петровна. — Только погляди во
круг себя. На заводе учатся сотни рабо
чих, мастеров, учатся начальники цехов, 
инженеры. Пожалеешь об упущенном вре
мени.

Не навязчиво, но постоянно наломинала 
Тимоф'сева oi6 этом разговоре Полине. И 
девушка поняла, что учиться нео1бходимо. 
И еще поняла, что это не толым) ее лич
ное дело, а дело всего коллектива. Она 
вернулась в школу, продолжила учебу.

Воспитательнина Тимофеева чутко сле
дит за жизнью коллектива молодых ра
ботниц.

Она настойчиво воспитывает у них пе
редовую коммунистическую мораль.

— Хороший рассказ прочитала я в 
журнал© «Смена», — сказала она как-то 
девушкам. — Давайте, почитаем коллек
тивно, обсудим.

Громкая читка в краснет. уголке при
влекла столько слушателей, что пришлось 
ее повторить. После этого было 
проведено много бесед о советской морали, 
о правильных отношениях юношей и де
вушек.

Стоило заметить воспитательнице, что 
некоторые девушки не совсем по-дружески 
относятся одна в другой, как это стало 
темой ее разговора в во'Митете комоо'мола. 
А через несколько дней она сообщила:

— Завтра в красном уголке цронодим 
лекцию «Воспитание дружбы и товарище
ства». Надо не только ее прослушать, но 
обязательно выступить, поделиться своим 
мнением.

Лекцию прочел лектор из обкома комсо- 
мо,ла. Он привел и местные примеры, кото
рые Мария Петровна подготовила заранее. 
Лекция произвела сильное впечатление.

Далее последовала лекция о нормах по
ведения в общежитии. Затем пришел в 
девушкам се®.ретарь райкома комсомола 
и прочитал доклад: «Если тебе комсомо
лец имя — имя крепи дедами своими». 
Надолго осталась в памяти девушек лек
ция о дружбе, товариществе и любви.

С большим вниманием были прослуша
ны лекции «Марксизм-ленинизм о рели
гии», «Происхождение Земли» и другие.

Так постепенно, шаг за шагом, нривле- 
кая лекторов, в контакте с комитетом 
комсомола, ведет воспитательную работу в 
Общежитии Мария Петровна Тимофеева.

Она любит повторять, что в воспитании 
нет мелочей, что надо внимательно отно- 
CHTbiCH в интересам и эалроса.м молодежи,

Каж-то Мащия Петровна пришла в де
вушкам в комнату и сказала:

— Хотите, организуем кружок кройки 
и шитья? Хоть сама я шью неваж1но, но 
будем учиться вое вместе.

Швейная машина быстро была установ
лена в красном уголке. На первое заня
тие девушки принес.тшг все, что имелось у 
каждой. Все сообша советовались, выби
рая фасоны, размеряли, кроили, а затем 
БМ'Эсте и сшили первое «швейное изде
лие» —̂ халат Шуре Докиной. А там дело 
пошло, кончился отдых швейной машины!

Воспитательница интересуется, как рас
ходуется девушками зарплата, советует, 
как надо строить свой бюджет.

— Я замечаю, — говорит озш, — что 
вы много тратате денег на наряды, а о 
питании забываете. Если не успеваете 
готовить дома, можно сходить в столовую. 
Но, чтоб быть здоровыми, надо правиль
но организовать питание..

Воспитательница приглашает в общежи
тие заведующую сберкассой, которая рас
сказывает молодым работницам о значе
нии хранения денег в сберегательной кас
се.

Парийное бюро не может стоять в 
стороне от воспитания молодежи. Воспи
тательница Тимофеева часто обращается

К членам партийного бюро завода за по
мощью, за советом.

Она часто советуется с председателем 
бытового совета Сашей Курил», с пере
довой станочницей Надей Межинской и 
многими другими. Совместными усилиями 
удается сделать мно'гое.

Но сама М. П. Тимофеева говорит:
— Еще не;1ючатын край работы по вос

питанию нашей МО.ТОД13ЖИ. То, что мы 
сделали — лишь начало. Действительно, 
политнко-воепитатедьную работу среди 
молодежи надо раздавать. Вдаьмем то же 
общежитие девушек. Стенная газета здесь 
выходит редко, а писать в нее есть 
о чем: не все девушки ведут себя 
хорошо, а главное — не все стали 
передовиками произБодетва. (В общ'ежитии 
не проводятся читательские конференции, 
обсуждение кинокартин.

— Девушки могут намного интереснее 
провоиить свой досуг, — говорит Мария 
Петровна. — У нас есть рабо-тиицы, ко
торые хороню играют на цианино, но его 
у вас нет. Зимой дали наш1 инструмент из 
муба на ие1К(щ>ро8 время. Помню, сколь
ко радости принес» это девушкам. Но 
затем его забрали, отдали в детсад. На ле
то дети уехали на дачу, а пианино стоит 
НОД замком. В заводском актуб© есть штат
ные руководители кружков — хорового, 
танцевально1ТО и других. Я просила — 
прид1гго К нам, оргашизуйте хор, порабо
тайте с ним, тогда можно будет его влить 
в общий заводской xoip. То ям можно сде
лать и с танцевальным кружком. Но ни
чего пока не сделано. В нашем клубе 
ищут «готовые» таланты, а работать с 
молодежью, по всему видно, не желают.

Расаклй о воспитательной работе с мо
лодежью в общежитиях Томского подпщц- 
нштового завода будет односторонним, ес
ли по заглянуть в соседнее мужское о1б- 
щежнтне.

А как здесь дела? Еакое влияние па 
молодежь оказывает воспитатель этого 
общежития С. Большанин? Надо сказать, 
что живет этот воспитатель совсем не 'та
кой беспокойной жизнью, как М»ржя Пет
ровна Тимофеева. Весь день ходит он по
сторонним наблюдателем по общежитию 
вместе со своей вечной спутницей — се
рой скукой...

— Молодежь сейчас на улице, разве ее 
удержишь в помещенпи? — сокрушается 
OiH.

— А кто у вас чем увлекается?
— Не знаю, я здесь новый че.теввк.
А этот «новый» человек работает здесь 

не первый месяц. При знакомстве с ним 
Аюладые рабоч1И© высказали свои задросы:

— Хотим сходить в ботанпческнй сад, 
в музе®, ХО-ТЖ1 сделать спортилощадку, 
проводить еоревневания, ездить с экскур
сией на другае заводы.

Это inpHBiftTo воспитателя в уныние.
— Слр я для этих дел, — заявил он 

се вздохом.
И вот молодежь после рабочего дня 

расходится, кому куда нравится, а воспи
татель одиноко ходит' ш коридору, жа
луясь на то, что даже собрание провести 
невозможно.

— Не помо1гает мне комитет комсомо
ла, — говорит он.

А помогать фактически некому, так 
как воспитатель работы вообще не 
ведет, ничего нового, ничего интересного 
молодым рабочим не принес. В общеж.итие 
поступили молодые ра1бо'Чие из дегдо.ма— 
воспитатель с ними даже не побеседовал. 
Два© жильцов подрались после пьянки — 
воспитатель и в эго дело не в.мешачдся. Он 
ничего не сделал, чтобы поднять общест
венное мнение против подобных фактов. 
Ии лекций, ни интересных вечеров в об
щежитии не проводится. Воспитатель 
этот не проявляет никакой заботы об ор
ганизации здорового быта молодых раав- 
чих.

Надо сказать, что на заводе неоерьеэ* 
но подходят к подбору воспитателей, не 
распрестраияют опыт М. П. Тимофеевой. 
В МУЖСКОМ) общежитии за год с.\иени»сь 
три во|Щйтателя и вс© они были на этой 
работе случайны'мн лн>дьми.

Нужно многое пересмотреть постааев- 
к© воспитательной работы с молодежью 
на Томском подшипниковом заводе. Опыт 
М. П. Тимофеевой пока единичен. В дру
гих общелситиях мало и плохо ' воспиты
вают молодых рабочих.

Бо,1ьшое и важное дело коогаутиетйче- 
ского воспитания рабочей молодежи дол
жно постоянно быть в центре вни.«ааия 
общественности за'вода.

Д. НИКОНЕНКО.
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ПРОВЕСТИ АПРОБАЦИЮ СОРТОВЫХ ПОСЕВОВ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ КУЛЬТУР

Партия и правительство требуют от 
сельскохозяйственных органов проведения 
всех необходимых мероприятий, направ
ленных на повышение качества семенно
го материала.

Одним из таких мероприятий является 
ежегодное проведение полевой апробации 
посевов сельскохозяйственных культур.

В этом году, как и в прошлые годы, 
при Нарымской государственной селекци
онной станции был проведен областной 
десятидневный семинар агронсмов-алрсба- 
торов МТС и районных управлений сель
ского хозяйства.

Под руководство'М агрономов, прослу
шавших такой семинар, при МТС и рай- 
управлениях сельского хозяйства должны 
быть проведены трехднеэные семинары со 
всеми алрономами, которые будут уча
ствовать в проведении апробации.

Ащюбатор — это не просто статистик, 
регагстра-тор наличия сортовых посевов, 
это прежде всего организатор проведения 
этого важнейшего мероприятия, квалифи
цированный специалист. Из поля его на
блюдений в момент апробации не должны 
выпадать такие обстоятельства, как со
стояние посева, наличие на полях вреди
телей сельскохозяйственных культур, 
грибных заболеваний, степень засоренно
сти хлебов сорняками, состав этих сорня
ков. При отборе апробационных снопов 
необходимо отметить влияние различных 
агротехнических мероприятий на густоту 
посева и, главное. — на величину уро
жая, особенно на семенных участках.

Проведение апробации преследует раз. 
нообразные задачи; выявлеиие и оценку 
стародавних местных сортов клевера, 
льна-долгунца, зерновых культур, оценку 
сортовых качеств посевов, контроль за 
выполнением требований семеноводства, 
которые должны обеспечить получение 
высококачественных сортовых семян.

Агроном-апробатор обязан пров;ести под
готовительную работу в колхозе, в кото
ром будет проводить апробацию. Он дол. 
жен тщательно разобраться в сортовых 
документах на те семена, которые были 
высеяны весной (зерновые, технические 
культуры, картофель). К таким докумен
там относятся акты анро'бании 1953 года 
и предыдущих лет, свидетельства и 
аттестаты на семена, полученные в ссуду 
или в обмен весной 1954 года. Вместе с 
председателем и бригадирами колхоза аг- 
роном-аиробато|р должен осмотреть все по
севы, подлежащие апробации, и, в ооот- 
ветствии с наличием сортовых докумен

тов, составить план апробации в колхозе 
с таким расчетом, чтобы не осталось не-
апробированных посевов.

Главньш агрономам МТС и районных 
управлений сельского хозяйства особое 
внимание необходимо уделить проведению 
апробации в элитно-семеноводческих хо. 
зяйствах, райсемхозах и специальных хо
зяйствах по выращиванию и размноже
нию сортовых семян трав, льна, картофе
ля. так как эти хозяйства являются 
основными поставщиками сортовых семян 
для колхозов~района.

За организацию и проведение свое
временной и качественной апробации сор. 
товых посевов полную ответственность 
несут главные агрономы МТС и районных 
упрашлений сельского хозяйства в тех 
районах, где нет МТС. В прошлые годы 
при проведении апробации некоторые аг. 
рономы-аиробаторы и инспекторы допу
скали ошибки, были случаи завышения 
сортовой чистоты, неправильной выбра
ковки посевов из числа сортовых, запаз. 
дываиие с отбором снопов и оформлением 
апробационных документов. Все это при
водило к обезличиванию сортовых посе
вов.

Прашльно и своевременно произведен, 
нал апробация сортовых посевов поможет 
своевременно засыпать семенные фонды 
колхозов отборными и доброкачесчкенны- 
ми сортовыми семенами, а также обеспе
чить засыпку государствецных семенных 
фондов.

Агрономы-апробаторы обязаны, как 
только произведут апробацию сорговых 
посевов с общих посевных площадей кол
хозов, немедленно направлять на пункты 
«Заготзерно» оформленные акты апроба
ции. Акты должны быть подписаны апро. 
баторами и главными агрономами МТС 
или райуправления сельского хозяйства. 
Агрономы колхозов ПРИ направлении сор
тового зерна на пункты «Заготзерно» дол
жны каждую партии такого зерна обеспе
чить сортовым удостоверением по фор
ме колхозного учета, заполненным на 
основании акта апробации соответствую, 
щей культуры.

Точное и своевременное вьшолнение 
всех мероприятий, связанных с апроба
цией сортовых посевов, будет способ
ствовать быстрейшему перехо'ду в сплош
ным сортовым посевам в колхозах.

Т. КОВАЛЕВА,
старший агроном по сортовому семено
водству областного управления сель
ского хозяйства.

У  ПАРОМА НА ОБИ
Навести порядок на переправе

Ежедневно на переправе через реву Обь 
у Старой Шегарки очередями стоят • ма
шины и подводы. Они простаивают на 
берегах Оби по нескольку часов, а иногда 
и по нескольку суток в ожидании парома. 
Из-за плохой работы переправы в колхо
зы и МТС Еожевниковсвого. Бавчарского, 
Парбигсвого и Еривошеинсвого районов 
несвоевременно доставляются запасные 
части для тракторов и комбайнов, хозяй
ственные и продовольственные товары 
для населения.

Одной из причин, мешадощих своевре
менно переправлять машшш через Обь, 
являются неудовлетворительное состояние 
буксирного ватера ж недостаточная вме
стительность парома. На пароме, обслужи
вающем переправу, можно с трудом раз
местить четыре автомашины, в то время 
как на берегу нередко ожидает по 10—12 
машин. Трактор «С-80» или большегруз
ный самосвал на этом пароме перевозить 
невозможно. Для обеспечения нормального 
движения на переправе необходимо нредо- 
ставить в распо|ряжение райкомхоза же
лезный паузок. Разговор об этом ведется 
уже второй месяц, однако работники 
облкомхоза до сих пор не могут решить 
его положительно.

Буксирный катер, работающий на пе- 
редраве, находится в аварийном состоя
нии. На нем установлен мотор мощностью 
в 73 индикаторных силы, который не. мо
жет обеспечить быстрое продвижение па
рома через Обь. При сильном ветре букси
ровать паром этим катером опасно, так 
как он не может преодолеть напор воля. 
16 июня, например, катер вместе с паро
мом унесло далеко вниз по течению Оби. 
Пришлось вызывать яа помощь второе 
судно. .

Из-за частых поломок мотора перепрзва 
автомашин через Обь прерывается нередко 
на несколько часов,'а иногда и- на не
сколько суток.

Заведующий Шегарскжм райкомхозом 
тов. Скоморохов и заведующий облкомхо-

зом тов. Троян уже неско.лько месяцев ве. 
дут переговоры об установке на катере 
более мощного мотора, однако проку от 
этих переговоров пока не видно. Даже 
имеющийся мотор ЗИС-50, отремоитиро- 
ванный еще 2 августа, до сих пор 
не установлен на катере.

Работники облкомхоза и райкомхоза не 
контролируют работу паромщиков, не по
могают им устранять недостатки. А рабо
та на переправе организована исключи
тельно плохо. Здесь не существует пи 
графика движения парома, ни расписания 
работы смен. Паромщики работают так, 
как им вздумается.

Паром должен обслуживать переправу с 
6 часов утра до 11 часов вечера. С 6 до 
2 часов дня должна работать первая 
смена паромщиков, с 3 до 11 часов — 
вторая смена. Однако паромщики при по. 
пустительстве тов. Скоморохова установи
ли свой «порядок»: одна смена работает 
«целый день», вторая отдыхает. В первый 
рейс паром, как правило, отправляется в 
девять, а иногда и в одиннадцать часов 
дня, кончается ра1бота в восьмом — девя
том часу вечера. Машины, подошед
шие к переправе после 8 часов вечера, 
остаются на берегу до утра.

Пользуясь бесконтрольностью, паром
щики нередко являются на работу в не
трезвом виде, устраивают скандалы.

— Переправа у нас организована 
скверно, — охотно соглашается тов. Ско- 
MOipoxoB и беспомощно разводит руками.— 
Ничего не могу поделать с паромщиками. 
Недисциплинированные люди.

При таком отношении к делу вряд ли 
можно ожидать улучшения работы на пе
реправе. Необходимо организовать строгий 
конпюль за работой переправы, обеспе
чить движение парома по строгому графи
ку, чтобы создать все условия для беспе
ребойного движения автомобильного транс, 
порта в период уборочной кампании.

И. АНУФРИЕВ.

□□

ФУТБОЛ П е р в е н с тв о  РСФ СР п о  с и б и р с к о й  з о н е

На стадионе «Динамо» проведена оче
редная встреча на первенство РСФСР ио 
футболу сибирской зоны. Встречались 
команды «Торпедо» Томск и «Динамо» 
Барнаул. Команда «Динамо» — наиболее 
сильная. Барнаульцы являются лидерами 
в соревновании, а команда «Торпедо» за
нимает последнее место в таблице розыг
рыша. При встрече в первом круге выиг
рали динамовцы у «Торпедо» со счетом 
5:0.

Томичи на этот раз мобилизовали все 
силы и показали, что у них есть большие 
возможности играть лучше. С первых же 
минут на поле завязалась упорнал борь
ба. Торпедовцы всей пятеркой нападения 
бросились атаковать ворота команды «Ди
намо», но защита динамовцев умелб от
бивала атаки.

На 16 минуте л'евый крайний нападаю
щий «Торпедо» Болохин забивает мяч в 
ворота динамовцев. Он же на 33 минуте, 
красиво обыграв защитников команды 
«Динамо», подал мяч на вратарскую̂ ^ио-____

Адрес редакции; гор. Томск, иросп. ни 
37-77 и 42-44, пропаганды

ЧленЫ индийской делегации 
о Советском. Союзе

ДЕИ, 12 августа. (ТАСС). Вчера в де
лийском горедском клубе состоялась 
встреча общественности стол1Ицы с чле
нами индийской делегации, недавно посе
тившей Советский Союз: г-жой Рамешва,- 
ри Неру и д-ром Шоутраи Гидвали.

Делясь своими впечатлениями о Совет
ском Союзе, Рамешварн Неру сказала, что 
Индия «может многому поучиться у Со
ветского Союза в области образования и 
здравоохрапения». Отметив огромные до
стижения Ооветокого Союза в различных 
сферах жизни, Рамеигвари Неру заявила, 
что она повсюду наблюдала расцвет.

Д-р Гидвани ра^блачил антисоветскую 
клевету о так называемом «железном за
навесе» и особо отметил, что советский

народ борется нротасв войны, за прочный 
мир во всем миреи

Председательствующий во время встре
чи Е. М. Паликкар в заключительном 
слове поблагодарил Рамеигвари Неру и 
Гидвани и заявил: «То, что происходит в 
СССР, ююет очень важное значение для 
всего мира. Это — новый опыт, который 
осуществляется 200-миллионным насе.т©- 
нием этой страны. Тот, кто не желает 
признавать достижений Советского Союза, 
закрывает глаза на действительность».

Присутствовавшие на встреч© предста
вители Общественности столтщы горячо 
поблагодарили Рамешвари Неру, Гидвани 
и Паниккара. Встреча бы.ла организовала 
делийским отделением индийско-советско
го общества культурных связей.

Пребывание советских ученых в Голландии
ГААГА, 12 августа. (ТАСС). В Голлан

дии с 20 июля находится группа совет
ских ученых — специалистов в области 
сельского хозяйства, которая посети.ла 
фермы, садоводства, парниковые хозяйст
ва, животноводческие предприятия, фаб
рики по переработке сельскохозяйствен
ных продуктоБ и научно-исследователь
ские учреждения, в том числе высшую 
сельскохозяйственную школу в (Вагенин-

ген© — центре сельскохозяйственной на
уки в Голландии. Советские ученые озна
комились с методами освоения отвоеван
ных у моря земель, интересовались борь
бой с засолением почв в результате навод
нения, постигшего Голландию в феврале 
1953 года.

Советские учены© повсюду встречаиут 
самый теплый, радупгный прием.

Вы&тупление депутата ф инляндского сейма Кильпи
ХЕЛЬСИНЕИ, 12 августа. (ТАСС). Газе

та «Вапаа сана» опубликовала речь депу
тата сейма Эйно Еильпи в городе Лахти 
на праздник© демократичеокото союза на
рода Финляндии (|ДСНФ).

Еасаясь Mê yHapoiHOfPO положения, 
Еильпи, в частности, сказал:

«Советский Союз в течение всех этих 
лет показывал большое понимание наших 
условий и трудностей. Заключенное в 
Москве в середине июля новое пятилет
не© торговое соглашени© различны© кру
ги Финляндии оценили как «хорошее 
соглашение»... Оно имеет исключитель
ное значение для некоторых отраслей на
шей промышленности, которые иначе бы
ли бы вынуждены прекратить или по 
крайней ме.ре сократить свою работу, что 
вызвало бы у нас зна̂ чительную безрабо
тицу».

Повышение Соедишенньщи Штатами та
моженных попиин на некоторые финшие

товары Еильпи назвал «прямой тортовой 
войной».

Еильпи указал на странное положение, 
при котором некоторые деятели в Фин
ляндии, возражавшие против торгового 
соглашения с СССР, теперь требуют, что
бы Финляндия якебы «во имя равнопра
вия» срочно присоединилась в различным 
окандинавским союзам.

Мысль, Об участии Финляндии в плани
руемом кое-кем «северном союзе», сказал 
Еильпи, «является мертворожденной». 
«Предел таким разговорам, — заявил он, 
— должен был бы положить уже тот 
факт, что Дания и Норвегия попрежнему 
входят в атлантический военный союз̂ . 
Следовало бы понять, что по одной этой 
причине иодоблые разговоры являются 
вредными как для Финляндии, так и для 
подлинного и естественного сотрудничест
ва народов северных стран».

Э лект риф икация Р ум ы нской  Н ародной Р еспублики
БУХАРЕСТ, 12 августа. (ТАСС). Прави

тельство Румынской Народной Республи
ки прлдает первостепенное значение элек
трификации страны. В соответствии с де
сятилетним 'Планом электрификации на
родного хозяйства в 1952—53 гг. нача
ли вступать в строй новые электростан
ции: тшлоэлектростанцня имени Георгиу- 
Деж в Дойчеш'ти. гидроэлектростанция в 
Мороени на реке Яломице, теплоэлектро- 
стаиции в Овидиу близ Еонстанцы. По
строена также электростанция в Молдове. 
Все они оборудованы советской техникой.

В этом году вступили в строй тепло

электростанция «Стяуа рошие» в Венгер
ской автономной области и гидроэлектро
станция в Западной Транснльванжи.

В результате цроизводство электроэнер
гии в Румынии за последние три года 
возросло более чем на 60 процентов, а по 
сравнению с 1938 годом — более чем в 
три раза.

Наряду с непрерывным ростом произ
водства электроэнергаи успешно разви
вается и электротехническая промышлен
ность. За последние три года валовая про
дукция этой отрасли про1мыш.л©нности 
увеличилась более чем в три раза.

Р азв и ти е го с уд а р ств ен н ы х зем ледельческих  
хо зяй ств  Б олгарии

СЮФИЯ, 12 августа. (ТАСС). В Бо.тга- 
рии создано 108 государственных земле
дельческих хозяйств (ГЗХ). С 1948 года 
до настоящего В1>емвии обрабатываемая 
площадь в государственных земледельче
ских хозяйствах увеличилась в 9 раз. 
ГЗХ во многих отношениях служат при
мером трудовым коошративно-земледельче- 
екии хозяйствам. Механизация основных 
полевых работ в ГЗХ выросла с 47 про
центов в 1948 году до 75 процентов в 
1952 году.

ГЗХ являются пионераш в разведении 
некоторых культур в Болгарии. По их 
почину впервые в Болгарии были выса
жены в открытый грунт цитрусовые ра
стения. Метод сухого возделывания риса, 
который был также в'первые применен в 
ГЗХ, получил распространение в районах 
Северной Болгарии.

Государственны© земледельческие хо
зяйства снабжают трудовые кооперативно- 
земледельческие хозяйства 1Сортсвыми се
менами и племенным скотом, а также ин>- 
садочиым иате1шалом для садоводства.

Т Е А Т Р

шадку, а правый крайний' нападающий 
Расщупкин с близкого расстояния послял 
егс в сетку ворот динамовцев. Счет 2:0 
не изменился до конца первой половины 
игры.

После перерыва инициативу нападения 
берут в своп руки гости. Они играют го
раздо энергичнее, однако счет 2:0 в поль
зу «Торпедо» долго не меняется. За пять 
минут до конца игры нападающий коман
ды «ДинаМ'О». Вяткин прорвался к воро
там торпедовцев и забил мяч. За минуту 
до конца игры динамовцы сквитывают и 
второй мяч. Игра закончилась со счетом 
2:2.

Игра показала, что в этом сезоне коман
да «Торпедо» в играх могла бы иметь го
раздо лучшие результаты. Но оказывается 
отсутствие физической подготовки. Напри
мер, Вальсам, Муратов, Жуланов в первой 
половине футбольных встреч играют впол
не нормально, а во второй половине уста
ют и уже не бегают, а почти ходят.

К. КОСТИН.

Гастроли Иркутского театра 
музыкальной комедии

14 августа — «Хитроумная влюблен
ная». „  ^

15 августа утром — «Табачный ка
питан», вечером — «Марица».

Начало вечернхгх спектаклей в 8 ча
сов вечера, дневных — в 1 2  часов дня.

г о р о д с к о й  с а д
ЛЕТНИИ ТЕАТР 

14 августа
Вечер татарской песни, музыки

и танца.
Начало в 9 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького, 14 ав- 

Сеансы;

фильм
Сеансы;

густа — «Конец вражды».
3-10, 5, 6-50. 8-40. 10-30.

Для делей демонстрируется 
«Нарушители спокойствия».
9-30, 11-30 1-20.

Кинотеатр имени И. Черных. 14 ав
густа. Большой зал — «Об этом за
бывать нельзя». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 
7, 9. 11.

Малый зал — «Поезд идет на Во
сток». Сеансы: 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Для детей — «Чук и Гек». Сеансы: 
12-30, 2-30.

Редакции газеты «Красное Зна
мя» срочно требуется ОПЫТНАЯ 
МАШИНИСТКА.

Обращаться: проспект имени
■ Ленина, 13, комната №  4.

Коммюнике смешанной военной комиссии
в Тунг-Жиа

Артель «Текстильщик» продает 218  
кубометров дров осиновых по цене 20  
рублей кубометр, находящихся в колхо
зе «Пламя», Протопоповского сельсове
та.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 97. 2--2

Томской конторе «Главсахарторга» 
требуются: грузчики, кладовщик, шо
фер на полуторатонную автомашину.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства. 2 0 .

2—1

ШАНХАЙ, 13 августа. (ТАСС). Еак пе
редает вьетнамское информационнее агент
ство, в опубликованном 11 августа ком
мюнике смешанной военной комиссия в 
Тунг-Жиа говорится, что верховное коман
дование войск правительства сопротивле
ния Ехмера и верховное командование

вьетнамской Народной армии послали в 
Камбоджу смешанную военную делегацию 
для совещания с верховным командов;̂  
ниеы вооруженных сил королевства Кам
боджи в целях осуществления подписан
ного в Женеве соглашения о прекращении 
военных действий.

П рот ив рат иф икации договора о „европейском  
оборонит ельном  сообществе''

ПАРИЖ, 12 августа. (ТАСС). Как лере- 
дает агентство Франс Пресс, сегодня ко- 
миосия по делам заморских территорий 
Национального собрания, обсуждавшая за-

Томскому горпромсоюзу срочно тре
буется инженер производственного от
дела.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 3, отдел кадров.

2—1

KoiHonpoeKT о ратнфикаации догоц̂ ра о «ев-

ропейоко'М оборонительном сообществе», 
24 голосами против 13 при двух вовдер- 
жавшяхея отклонила доклад Деффера (со
циалист), предлагающий ратифицировать 
этот договор.

Французские власти отправляют войска 
в Северную Африку

ПАРИЖ, 12 августа. (ТАОС). По сооб
щению газеты «Юмаиите», вечером 10 
августа из Марселя в Бизерту (Тунис) 
вышел теплоход «Биль де тюнис», на 
борту которого находились 1.900 фран
цузских солдат и офицеров. Другой Круп
ный военный отряд отправился из Марсе

ля в Тунис вчера на борту теплохода 
«Шарль Плюмье».

Газета сообщает также, что 9 и 10 SB- 
густа докеры Бордо дважды отказывались 
грузить оружие на морской транспорт 
«Агадир», который должен был отпра
виться в Еасаблалку.

О к о н ч а н и е  з а б а с т о в к и  в  Г а м б у р ге
БЕР1ИН, 12 августа. (ТАСС). Сегодня 

в полдень в Гамбурге окончилась заба
стовка рабочих и служащих коммуналь
ных учреждений, тралопорта и связи.

Гамбургские рабочие коммунальных 
предприятий благодаря сплоченной и стой
кой борЦбе добились в результате этой 
мощной забастовки серьезной победы. На
чиная с 1 августа, они будут получать 
заработную плату с повышением на 7 
пфениигов в час; служащим жалование 
уве.дичено на 4,5 процента.

Победа была бы еще более значитель
ной, если бы правые лидеры ооциал-де- 
мократической партии и профсоюзов, на
путанные размахом забастовки, н© пошли 
на оговор с сенатом Гамбурга. Они согла

сились на третейский суд, в KorcipoM 
большинство принадлежало предпринима
телям. Суд вынес решение о частичном 
удовлетворении тре'бованжй бастутопрх от
носительно повышения заработной платы.

Сенат и правые лидеры про'фсоюеов 
!безогово1рочно согласились с этим реше
нием третейского суда.

С каждым днем борьба ра'бочих̂  и слу
жащих коммунальных учреждений Гам
бурга принимала все более широкий раз
мах. Со всех концов Германии поступали 
приветственные телеграммы бастующим. 
Трудящиеся Гамбурга и. других городов 
организовали сбор средств для семей ба
стующих.

Забаст овочное движ ение в Я понии
ШАНХАЙ, 12 августа. (ТАСС). Еак 

■сообхцило токийское радио, вчера на Хок
кайдо ра'бочие, обслуживающие американ
ские войска. 0|бъявили ■ забастовку в знак 
прочеста против увольнения американски
ми военными властями 4.200 рабочих.

Бастовавши© требовали также швышетл 
заработной платы.

В знак солидарносж с бастовавшими 
служащие ко'нтар, о1бслужива-ющих войска 
США, про1ве.ш «итальянскую» забастовку.

Р о с т  безработицы  в Японии
ПЕЕИН, 12 августа. (ТАСС). Агентство 

Синьхуа передает:
Еак соббщают из Токио, согласно об

зору японското министерства труда с ян
варя по май этого года в Японии были 
уволены 78.351 рабочий. Это в два раза

больше, чем за тот жо период прошлого 
года.

Увольнения произведены вс.ледствие со
кращения производства рои полного за
крытия ряда предприятий 
отраслей промышленности и, 
текстильных предприятий.

гражданских 
в частности.

Разгул реакции в Гватемале
НЬЮ-ЙОГЕ,. П  августа. (ТАСС). По со

общению корреспондента агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из гор. Гватемалы, правя
щая хунта приняла постановление о рос- 
пуеие политичАкжх партий, профсоюзных 
групп и других организаций, поддержи
вавших правительство президента Арбен- 
оа.

В постановлении эапрещается создание 
новых политических партий любых на
правлений и всякая политическая дея
тельность впредь до созыва национально
го собрания. Запрещены профсоюзы же- 
л©знодо|рожников, учителей и рабочих 
«Юнайтед фрут компайи», а таклю всеоб- 
щаи конфедерация' трудящихся Гватемалы 
и национальная конфедерация сельскохо
зяйственных рабочих.

НЬЮ-ЙОРЕ,. 12 августа. (ТАСС). По
сообЩ'бяию корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс из гор. Гватемалы, и^вя- 
щая хунта присвоша себе «чрезвычайные 
полномочия», приостаяови.ла действие 
шнституцш и отменила все существую
щие законы.

Руководитель военной хунты Армао 
опубликовал «юридич1еский статут», в ко
тором предусматривается, что «государст
венная власть будет осуществляться ис
ключительно хунтой» и хунта может 
«передать судам право осуществлять пра
восудие». Он указал, что дата избрания 
учредительного собрания будет зависеть 
от того, сколько BpeMieffiH понадобится 
хунте, чтобы «полностью искоренить ком
мунизм в Гватемале».

Редактор В. А КУЗЬМИЧЕВ.

Отделу капитального строительства 
Томского электромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева требуются на 
постоянную работу: столяры, плотники, 
бетонщики, арматурщики, каменщики, 
штукатуры, землекопы и разнорабочие.

Оплата труда по повышенным рас
ценкам Министерства угольной про
мышленности СССР.

Нуждающееся обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: «г. Томск, проспект име
ни' Тимирязева, 30, отдел кадров.

• 2— 1

Томскому эксплоатационному участку 
для работы на катерах требуются: бух
галтер, механик мастерских, помощник 
капитана, механики, шкиперы, матросы 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 16, в часы занятий.

2 - 2

Тресту очистки города требуются на 
постоянную работу: плановик, автомеха
ник, шоферы, слесари, контролеры сва
лок, ассенизаторы, грузчики и разно
рабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Карта
шова, 47, телефон 48-16.

2—2
Томскому государственному педагоги

ческому институту требуются уборщицы.
Обращаться: г. Томск, улица Киев

ская. 60, в отдел кадров.
3 — 2

Срочно требуются на постоянную ра
боту: мастер ремонтно-строительного
участка, прораб, шоферы I и II класса, 
электромонтеры, подсобные рабочие в 
ремонтно-строительный участок.

Обращаться; г. Томск, Подгорный пе
реулок. 4, горэлектрооеть.

2 2

Срючно требуются курьеры и секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, 2-й этаж, комната 8 .

2—2

Требуются; столяры, токари по дере
ву, фуговщики, рабочие в цехи (муж
чины и женщины).

Обращаться: г. Томск. Татарский пе
реулок, 1-а, артель «Культспорт», теле
фон 44-10. 2—2

Томской конторе «Главрыбторга» тре
буются бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 30, с 9 час. утра до 6 часов 
вечера, телефон 47-34. 3““2

Требуются: инженеры-строители, ме
ханики автотракторного хозяйства, элек
трики, преподаватели технической меха
ники и черчения, секретарь, бухгалтер 
и счетовод.

Обращаться; г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22, лесотехникум.

2—2

Требуются: химики, бракеры, слеса
ри, инспекторы по качеству, плотники, 
столяры, работницы цеха, рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 16. 2 —2

Кировский райком КПСС горо
да Томска извещает о преждевре
менной смерти работника райкома 
партии

ИОНИНОИ 
Лидии Петровны,

последовавшей 13 августа 1954 
года.

Вынос тела 14 августа, в 4 ча
са дня, из квартиры покойной 
(улица М. Горького, 34).

Обращаться: г. Томск, улица 
Люксембург, 34, телефон 30-95.

47-45.
Ленина, 13, телефоны для справок (круглые сутки) -  42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 

в^зоб, швол в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, ^зтдела информации — 37-33. зам. зав. издательством 37-75,
бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 33-94, директора типографии — 37-72.

А

4 ^

Томская автомобильная школа заклю
чает договоры на повышение квалифи
кации началышков автохозяйств в под
готовку шоферов-стажеров.

Требуются: опытный бухгалтер, зна
комый о учетом материалов и произ
водства, цеховые учетчики и разнорабо
чие.

Обращаться; ст. Томск-П, артель «Ке
рамик», к старшему бухгалтеру, теле
фон 35-28.

2 —  1

Требуются; кассир и ремонтный рабо
чий, знакомый с автоделом.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 34, телефон 30-95.

2—1

Гр-ка- Мельниченко Людмила Алек
сандровна, проживающая в г, Томске, 
улица Розы Люксембург, 67, кв. 2, 
возбуждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Мельниченко Владимиром Алек
сеевичем, проживающим в г. Томске, 
Дорожный переулок, 42, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2 -го участка Вокзального 
района г. Томска.
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